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ОРГАН ТОМСКОГО ООЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС К ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ
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О  С О ЗЫ В Е ПЕРВОЙ С ЕС С И И

Томского обкома КПСС областного Совета народных депутатов 

двадцать первого созыва
24 марта состоялся пле- 

ну1м Томского областного 
иомитета париш. Участни
ки пленума обсудили два 
вопроса;

1. О сроках созьша XXII 
областной, партийной «онфе- 
ренции, проведения оггчетов 
и выборов в первичных, рай. 
онных в  городских партий
ных организациях области.

2. Выборы представителя 
обл!астной партийной орга
низации в подаотовительный 
комитет по проведению Рос
сийской партийной 'кояфе. 
'реиции.

С сообщееиам по перво
му вопросу выступил пер
вый оег^тарь обкома КПСС 
В. И. Зоркальцев.

В обсуждении этого воп
роса приняли участие В. А. 
Луков, первый секретарь 
К^гасококого грайкома 
КПСС; В. М. Дягилев, на- 
чальиик финансового уп
равления облисполкома: 
В. М. Кресс, первый 
секретарь Первомайсию- 
го райкома КПСС; В. И. Ав. 
рюк, инспектор обйама 
КПСС; В. Ф. Купрессов, 
заместитель заведующего от
делом оргаяизациояно-лар- 
тийной и кадровой (работы 
обкома КПСС; Е. В. Дмит
риев, заместитель начальни
ка у|фавления внутренних 
делина'йалъник политотдела; 
А. П. Габрусенко, первый 
заместитель председателя 
облисполкома; С. С. Сулак
шин, народный депутат 
СССР; Г. П. Хандорин, ге
неральный директор нронз- 
водственного объединения 
«Томский нефтехимический 
комбинату; С, С. Миклаше- 
вич, секретарь парткома за
вода резиновой обуви; О. Ф.

Бикбаев, первый секретарь 
обкома ВЛКСМ; Б. К. Шай- 
дуллин, заместитель дирек
тора ЦНТИ: В. С. Сизов,
яредседатель областного 
■комитета по охране приро
ды; В. В, Телешев, се®^- 
тарь парткома манометро
вого завода; И. Э. Вельт- 
мандер, первый секретарь 
Зьврянского |райкома пар

тии; П. Г. Пронягин, на. 
чальиик управления «Хнм- 
строй»; В. 3. Ямпольский, 
директор УНПК «Киберне
тика»; Ю. И. Гришаев, за
меститель редатпора газеты 
«Красное знамя»; О. В, Коз
ловская, первый секретарь 
Октябрьского райкома
КПСС; Г. С. Жуков, первый 
секретарь Колпашевского 
горкома КПСС, Б. А. Маль
цев, начальник объединения 
«Тамокстрой»; Н. Н. Его
ров, первый секретарь Ча- 

ннокого райкома КПСС; 
Г. Е, Михайлов, председа
тель правления облпотребсо. 
юза; К. А. Цхай, секретарь 
парткома ТЗРИ; В. И. Кань
шин, секретарь парткома 
ГПЗ-5; В. Е. Портнов, гене- 
ральный директор объедине
ния «Межениновское»; А. И. 
Бурдачев, секретарь партко
ма ПО «1К0ИТУР»; М. Г. Ни
колаев, ректор ТГПИ.

По первому вопросу пле
нум принял постановление.

Представителем област
ной партийной организации 
в шдготовителнный комитет 
по проведению Российской 
партийной 1Конференции уча- 
стаики пленума избрали 
секретаря парткома ТГУ 
профессора Ю. В. Петрова.

Материалы плен5*ма бу
дут опубликованы в следа'- 
ющем номере газеты.

10 апреля. 1990 года в г. Томске созывается первая сессия областного Совета 
народных депутатов двадцать первого созьюа.

На обсуждение сессии 'Имеется в виду внести .олеДй’'Ющую повестку дияр;
1. Организационные вопросы.
2. О программе деятельности Облпсполнома на предстоящий срок полномочий.

Создан организационный комитет
В соответствии с реа«>мен. 

дациями Президиума Вер
ховного Совета РСФСР о 
сроках, порядке подготовки 
и тхжедения первых сессий 
местных Советов HaipofflHKix 
депутатов Российской ф!еде- 
рации двадцать nepBOiro со
зыва для подготовки органи
зационной сессии областного 
Совета народных депутатов 
образован организащионный 
комитет. В него вюопли депу. 
таты областного Совета;

(СООБЩЕНИЕ
01фужной избирательной комиссии о результатах пов. 
торного голосования 18 марта 1990 года по Томскому 
национально-территориальному избирательному <жругу 
№ 77 по выборам народного депутата РСФСР

Общее число граждан, включенных в спиоки для голо- 
сования .по окруцу —705.057 чел.

Число избирателей, прикянш.их j^acm e в голооова!
Ч —482.382 чел.

В результате голосования голоса распределились следу 
ющим образом:

тов. Добжинский Д. П. за—236.101, против—236.912
тов. Попадейкин Р. А. за—188.745, .против—284.268
Недействительными признано бюллетеней —9.369.
На оонованни статей 48 и 52 Закона РСФСР «О въ1бо. 

.paix народных депутатов РСФСР» ок1ру1Жная избира
тельная комисоия решила:

Считать избранным .народным депутатам ЕЧЗФСР по 
Тамхяажу нашиовально-территориалъному избирательному 
округу № 77 Добжииского Даниила Павловича, 1947 года 
рождения, .поляка, беспартийного, декана механичеоного 
факультета Томского инженерно-строительного института, 
проживающего в г. Томске.

от Кировского района
1. Ивасенко Владимир 

Леонидович, доцент ТПИ
2. Лебедев Константин 

EiBreHbeBHH, адвокат юриди- 
чеошй 1конс|ул1ьта1ции

3. Минькова Наталья Ро
мановна, ассистент ТГУ

4. Яворский Миханш
Иосифович, главный инже
нер объединения «Томск, 
зиерго»

от Ленинского района
1. Поморов Александр Ад- 

рианович, секретарь Томшо. 
го об!юма. КПСС

2. Минько Михаил Анто
нович, экономист Томского 
комбината xлeбaпpoд^’ктов

3. Кушелевскнй Олег 
Эдуардович, соп1редсе1датеяь 
кооператива «Вира»

4. Андреев Александр 
Тимофеевич, начальник иом- 
бина.та по благоустройству

от Октябрьского района
1. Лебедев Сергей Михай- 

лович, старший научный со- 
трудник н и к и

2. Фоломеев Михаил
Алексеевич, оледователь ли. 
нейного олделения милиции 
ст. Томск

3. Шашев .Владимир Ва
лерьевич, начальник отдела 
приборного завода

4. Эпиктетова Лилия Ев
геньевна, научный сотрудник 
СФТИ

3. Пермяков Александр 
Алексеевич, электросварщик 
цеха ГПЗ-5

4. Шайдуллин Борис Кя- 
мович, заместитель даректо. 
ра Томского ЦНТИ

от г. Томск-7
1. Осипов Виктор Никола

евич, старший научный сот. 
рудник Томсношо отделевил 
Всесоюзноох) НИИ ПИЭТ

2. Левочко Григорий Пет
рович, инженер-электрик 
Сибхимкомбината

3. Шамнн Григорий Ан
дреевич, цредседатель науч
но-технического кооператива

4. Мартынов Валерий
Алексаядравич, заместитель 
начальн'ика управления авто- 
трагнепорта управления
«Химстрой»

От Томского райот^
1. Габрусенко Анатолий 

Парпелеевич, первый замес, 
титель председателя обгвис. 
полкома

2. Амосов Владимир Ва
сильевич, директор Оаойусь. 
ской РЭБ флота

от г. Стрежевого
Альпет Владимир Ива

нович, первьйЕ замести
тель председателя гориспол. 
кома

от г. Кедрового
Бадиков Фанис Идри.

оович, л€|рвый секретарь гор. 
кома КПСС

от Аснновского района
Шнканов Валерий Алек

сандрович, секретарь Аси-
новского горкома КПСС

от Александровского райо. 
на

Тихонии Виктор Алексе
евич, председатель правле. 
НИЛ райпо

от Советского района
1. Бауэр Владимир Ана

тольевич, декан фая^щгьтета 
физической культ5фы ТГПИ

2. Котиков Олег Алек- 
сандроБич, старший инженер.- 
программист международного 
научно - производственного 
объединения «Зонд»

от Бакчарского района
Феденев Алекоан.др Ми

хайлович, председатель .Бак- 
чарского .райисполнома 

от Верхяекетского района 
Панов Николай Иванович, 

■главный в.рач Белоярской 
ЦРБ

от Зырянского района
Вельтмандер Иллар Эрн- 

стович, первый секретарь 
Зырянского райкома КПСС

от Каргасокского района
Начигнн Владимир Геор- 

.гиевич, председатель Карга- 
сококого р АПО

от Кожевниковского райо
на

Коястантинидн Илья 
Кирьякович, главный врач 
Кожевннковокой ЦРБ

от Колпашевского района
Ермаков Нинолай Алексе

евич, директор СПТУ-29
от Крнвошеинского райо. 

на
Аверин Борис Федорович, 

директор Ергайокого лес- 
промхоза

от Молчановского района
Чемакнн Михаил Павло

вич, .председатель Молчанов, 
ского районного Совета «а- 
родных деп^тгатов

от Парабельского района
Зубарев Виктор Матве- 

евич, начальник Нарымского 
оплавучастка

от Тегульдетского района
Красов Ваигернй Алексе

евич, первый секретарь .рай- 
кома КПСС

от Первомайского района
Черкасов Виктор Семено

вич, главный врач Первомай- 
окой ЦРБ

от Чаннското района
Егоров Николай Никола

евич, первый секретарь Ча- 
инского РК КПСС

от Шегарского района
Шахрай Алексей Романо

вич, .председатель объедине
ния «Шегарокагроцромхи—
мия» —— .

Представители в состав 
оргкомитета по подготовке' 
сессии выдвигались на со
браниях депутатов в породах 
и районах области по норме 
представительства, установ- 
ленной Томским облиополко- 
мом.

Оргкомитет приступил « 
работе.

Соцредседаггелями оргко
митета избраны тг. Габру- 
сенко Анатолий Пантеле
евич, Бауэр Владимир Ана
тольевич-, Яворский Михаил, 
Иосифович, секретарем «о- 
'лгиосии — т. Фоломеев Ми
хаил Алексеевич.

Т а й н а  7 5 - й  серии
Прочитала статью ,11. .Нефедовой, за

местителя директора ТПО «Томскоблжнл- 
комхоз», и решилась потревожить через 
нашу газету городское начальство.

Живу я в первом экспериментальном 
доме 75-й серии по пр. Фрунзе, 98. В 
свое время в «Красном знамени» об втой 
серия писали: >дома,-великаны», «белые 
корабли», «Красавцы».., Правда, в послед
нее время стала появляться критика.

В статье Л. Нефедовой говорится {о том, 
что на реконструкцию надо приобрести на 
1 миллион рублей труб. Из чьего же кар
мана пойдут деньги на реконструкцию? 
Кто же виноват в этом? Все живущие в 
этих домах хотели бы посмотреть им  ̂ в 
глаза. Почему они не несут моральной и 
материальной ответственности и продол
жают занимать свои должности?

В домах сырость, стыки между плита
ми промерзают. На стенах в квартирах об
разуется куржак, отчего отслаивается 
шт^атурка и краска, обои отстают от сте

ны. Мебель покрывается плесенью. Люди в перечне специалистов — 
при температуре 9 —12“ болеют. Испыты- начальника мастерской Се- 
вают крайние неудобства. В морозы дома мычева, гла.вного инженер» 
ходим в валенках. По квартирам ветер* проекта Михайленко, ру.ко- 
гуляет, особенно выше 5-го этажа. Но, как водителя группы Андреева 
назло, строят высокие дома в будут expo- —.было записано: «Црове-
ить. Где Же наши архитекторы? Где их ряющая Банковская». За- 
професснональная гордость? Все городское 
начальство, все инстанции, которые име
ют какое-либо отношение к жилью, в кур
се наших бед, но действенных мер не при
нимается.

.казчиком дома № 6 в м.ик- 
рорайоне «А» по .проспекту 
Фрунзе выступал укс гор
исполкома. Было это в 1978 
■годуь..

На одной из страниц мо
его блокнота .изображены

Моя семья до получения этой квартиры
жила в бараке, у которого 70 процентов из. . _______  ___________
носа. Считается, что теперь жилищные ус- вертикальные ломаяьне ли- 
ловня улучшены. Таи хоть можно было нии. Они набросаны руной 
печь натопить да погреться, а в этой квар- В. А. Банковокой, главного 
тире и калориферы не греют.

Действительно, много проблем накопи
лось в городском коммунальном хозяйст
ве. Кто ответит, сколько еще нам ждать?

Н. КОВАЛЬ.

З АКАЗЧИК смеял
ся. Вернее, смеялась 
начальник техяиче- 

icKoro (отдела ур^рааленич 
капитального строительства 
|го.риополком'а Мцра Ефи
мовна. И в своем смехе 
она не видела ничего пре
досудительного. IGo сторо 
яы можно было подумать, 
что этой симшгшчной жен
щине просто весело. Но все 
было бы хорошо, если не 
было бы так грустно. Укс 
гор.ислолкома и есть тот 
заказчик, который предста
вил городу 44 первых де

вятиэтажных дома с серь
езными ■изъянами. Теперь 
для переделки брака городу 

надо найти 1 миллион руб
лей и 500(!) тонн труб.

— Кто виноват? Да вы 
что? — смеется Мира Ефи
мовна. — Давно же было. 
Никто не помнит...

Однако все по порядку. 
Теперь только понимаю, 
насколько был наивным 
вначале. Все представлялось 
проще простого: надо по
ехать в  институт «Тамск- 
граждаицроект», встретить
ся с главным специалистом

В. А. Банковской и запи
сать имена тех, кто допу
стил брак. Ito первая, же 
встреча обеануражн1ла. Ва
лентина Александровна ни
чего вразумительного не 
сказала. Выходило, что не 
только она сама, но и весь 
■институт ни при чем: брак в 
дамах сделан до по их вине. 
Хотя, несколько дней спу
стя, в объединении шилищ- 
но - коммунального хозяй
ства города показали про
ектную документацию, чер
тежи системы отопления од
ного из домов 75-й серии п

специалиста по теплофика
ции домов. Линии о&хзна- 
чают стояки в .квартирах, 
проходящие через все де
вять ртажей.

— Вода пойдет ту|да.-=^ 
назаздательно говорит Ва

лентина Александровна, — 
где ей легче пройти... А 
здесь видите? В сТ'Олбе на
грузка два с половнной мет
ра вместо допустимых по
лутора...

Эти рассуждения яз об
ласти специфических зна
ний по сантехнике. Выяс
нить же надо сугу^  быто
вую причину: почему людям 
холодно в квартирах. Ва
лентина Александровна рас
сказывает, что несколько 
лет назад, после одной лю
той зимы, от жильцов во 
■все инстангшг посыпались

жалобы: некоторые дома
прамерзли тогда буквально 
насквозь. Якобы серавда- 
лж ь опасения института, 
.который в свое время воз
ражал против применения 
этой серии. Юпроектирова- 
яы были дома в Ульянов
ском институте, в его КВ 
по железобетону. Они рас
считаны на районы с зим
ней температу'рой минус 
20°, а у нас в Стрежевом 
минус 43°. Сегодня такие 
дома строят лишь в Уль- 
яноаске, Петрозаводрке, 
Ставрополе и... Томске. Си
стема отопления вплоть до 
1087 года монтировалась 
по чертежам Норосибироко- 
то треста «■Ои^антехмон- 

таж». 'K'aî  выяснилось, ин- 
етшут «Тамоктражданпро- 
ект» не вел в те годы ав

торского иадзора, и чертежи 
для Томского участка (сей
час управление) никтю не 
утверждал.

Государственная комис
сия? Но кто не знает, как у 
нас дома принимают.

— Всю ату историю хо
рошо знает бывпшй инст
руктор, горкома КПСС А. А. 
Анищенко (сейчас замести

тель председателя ■Киров- 
ского райисполкома), — 
припоминает В. А. Байков
ская.

Итак, новое действую
щее лицо. Алексан.др Анд
реевич действительно зани
мался историей с домами 
75-й серии. В то ■время 
скопились жалобы с ул. 
Ивановского, 14, Ф. Лытки
на, 24, с улицы И. Чер

ных, из «микрорайона Цент- 
(Окончание на 2-й стр.)

— Владимир Захарович, 
завершилось повторное го. 
лосование за кандидатов в 
народные депутаты РСФСР 
и местные Советы. Уточня
ются детали, выясняются 
недоразумения. Но, как из
вестно, еще в̂  ходе 'Первого 
тура голосования в работе 
окружных избирательных 
комиссий было допущено 
немало Ьогрешностей, гра
ничащих с нарушением За
кона о выборах. Можно 
спорить, был ли в этом эле
мент случайности, но факт 
остается фактом. Например, 
широкую огласку получила 
история с неучтенными 
бюллетенями при подсчете 
голосов, отданных за канди
дата в депутаты областного 
Совета Б. К. Шайдуллина. 
Случилось (это на избира
тельном участке № 24, где 
голосовали избиратели ок
руга № 51. Как вы про
комментируете эту ситуа
цию?

— Прежде всего должен 
■подтвердить, что такой 
факт был. После выборов 4 
марта к нам обратился Б. К. 
Шайдуллин с просьбой ра
зобраться, почему на одном 
из шбирательных участков 
к подочету голосов не было 
допущено его доверенное 
лицо, а во-вторых, епкуда 
взялись исп'равлення в цро- 
таколе.

Проведена повторная 
проверка — в присутствии 
членов областной избйра- 
тельной .комиссии, пред

ставителей кандидата., ок- 
ружной, у ч ас^ в ы х  изби- 
.рательньЕх коШссий, юри
стов. Что же выяснилось? 
82 бюллетеня в пользу 

Б. ,К. Шайдуллина не были 
учтены. Составлены акты, 
участковая избирательная 

.комиссия npttBjecjia .извине
ния Б. К. Шайдуилину. Обп- 
избнрком утвердил протокол 
с уточненньши результата
ми и обратился в Советский 
райиспатком с предложени
ем расформировать участ
ковую комиссию. Это было 
сделано.

Тем не .менее есть один 
нюанс, который нельзя 
обойти. Кое-кто считает, да, 
по-моему, и у автора было 
поначалу такое мнение, что 
члены комисстю — ставлен- 
иики аппарата, а  поэтому 
все, что произошло, могло 
быть сделано с умыслом, 
учитывая .к тому н«г боль
шую общественную актив
ность Б. К. Шайдуллина. 
Однако умььсла мы не ус
мотрели. Надо учесть, объ
ем .работы на тот период был 
о.грюмен, ПО.МИМО .множества 
бюллетеней, в каждом вну
шительные списки кан
дидатов, а опыта у многих 
членов 'КОМИССИИ не бьиго.

— Но, если то, что про
изошло с Б. X. Шайдулля- 
ным,—чистая случайность, 
то как объяснить недоразу
мение на одном из округов,

' где при подсчете голосов не 
были учтены мнения избира. 
телей целой воинской части?

— Я бы объяснил это
однозначно.: яедосгаточной
ответственностью председа
теля окружной комиссия 
Ю. М. Кулнова, неполным 
знанием нм своих обязанно
стей. При наличии на окру, 
ге двух участков и воинской 
части о« отказа-юя принять 
протокол воинской части, 
хотя границы участка не 
менялись. Выявив это на- 
.рушение, мы предложили 
тов. Куянову исправить 
протокол. Однако он кате
горически отказался. Нам 
пришлось консультировать

ся в Президиуме Верхов
ного Совета РСФСР, имеет 
ли право в этом случае за 
окружную комиссию принять 
■решение облизбирком. Был 
получен отрицательный от
вет. В конце .концов т. Ку- 
янова удалось убедить, но 
времени на это потратили 
немало. '

— Владимир Захарович, 
но если возникают такие 
недоразумения, то избира
тели вправе задать вопрос: 
кто же, как не областная 
избирательная комиссия, 
должен осуществлять конт
роль за тем, чтобы наруше
ний не было? Почему они 
все же стали возможными 
на избирательных участках?

— Мы старались, чтобы 
■нарушений не было. Но из- 
бирательныж участков — 

1более 700, а нас — 21 об
щественник. Как уследить?
О некото.рых нарушениях 
узнавал.н пост-факт^.

Кроме того, я как-то гово
рил в одном из интервью, 
что участковые ■из1бирател!ь- 
'Ные намиоо™, .и не только 
они, ра|ботают недостаточно 
акти'вно «  киаяифи.цированио.

Это проявилось и на завер
шающем этапе их работы 
— выборах. Давайте вспам- 
ним, как выбирали предста
вителей в 0ТИ комиссии: 
часто в спешке, без их сог
ласия. А люди потом про
сто не хотели работать. К 
тому же многие плохо усво
или закон, а .инстру^ктяро- 
ваяие их было поставлено 
■неважно.

— Какие из типичных 
нарушений для этого этапа 
выборов вы бы выделили?

— Элементы администра
тивного Емешапельства или 
агитации .работнинов испол
комов, .руководителей уч
реждений на избирательных 
участках.

В некоторых отдаленных 
районах давалось ,разъдсне- 
.ние, что работники испол- 
ко(мов «могут- приехать на из
бирательные участки и 
контролировать их. Быд слу 
чай, когда на избиратель
ном участке в ое.че Тека ,ру- 
.ководигельница одного из 
учреждений в .течение трех 
часов ироводила агитацион
ную работу. Е)е предупре
дили, но она выводов не 
сделала. Кандидат в депу
таты, ухмотревший .посяга
тельства на его права, вы
нужден бьи обратиться в 
облизбирком. Наручпение 
признали, результат голосо- 
.вания сочли недействитель
ным.

Должен, «однако, оказать, 
что ни 1ру.ководителям, ни 
.работникам испаткомов не 
заказан вход на избирате«ль- 
ные участки — более того, 
от них часто треб|уетс'Я по
мощь, но ее они должны 
сказывать уча.стковой .изби
рательной комиссии не ,во 
время выборов, а  до них.

— О неравенстве усло
вий кандидатов возникало 
немало разговоров на преды. 
дущих этапах предвыборной 
борьбы. Увы, немало звон
ков поступает и сейчас.

— Да, с такими вопро
сами обращаются и к лам, 
в областную избирательную 
коМ|Исаию. Претензии,, как 
правило, сводятся к  одно
му; у власть имущих воз
можностей вести предвы
борную борьбу значительно 
больше, чем у  рядовых кан
дидатов. Я бы на это отве
тил так: в условиях, когда 
общественное мнение устой
чиво сфор-мировано против 
руководящего состава, вряд 
ли можно считать их пред, 
выборные позиции предаоч- 
титатьней. Скорее, наобортт.

Тем не менее нам при
ходится заниматься и оби
дами, и жалобааш. Цруппа 
■кандидатов в депутаты об. 
ластного Совета из Томска-7 
предъявила претензии об- 
«ластной цэбцрательной ко- 
■миссии в том, •что она дру
гим кандидатам предостави- 
лй вовйюжность выступить 
1по 1м|встному теиевндеяию, 
а им нет. Нарушения здесь 

не бьгло допущено никакого: 
ведь равенство предоставяя- 
ется в пределах отфуга. А 
избиратели Томюна областно
го не голосуют за на'Ндидатав 
Томска-7. И все же, учиты
вая просьбу группы канди
датов,. мы организовали им 
телепередачу 17 марта.

Должен оназаггь, что из-за 
несовершенства закона по
является возможность и для 
разного его TOjiKOBaHHH. На
пример, недавно у нас раз
делились мнения по .разбо
ру конфликта на 83-м окру
ге г. Стрежевого. Ситуация 
там сложилась такая. Из 
трех претендентов у двух 
доверенные лица оказались 
членами участковых комис. 
сий. Нарушение — очевид

ное. Но как .поступить по 
правилам? Признать вы. 
боры недействительными 
•иля снять с дальнейшего го
лосования провинившегося 
кандидата? Закон допуска
ет и тот, и другой вариант. 
После двукратного обоуж. 
деяия члены областной из
бирательной .К0МИССШ1 при
шли к единогласному .мне
нию; призвать выборы не
действительными..

— Областной избиратель, 
ной комиссии приходится 
разбираться с разного рода 
заявлениями. Хотелось бы, 
чтобы вы уточнили преде
лы ее компетенции.

— Облизбирком занима
ется выборами в областной 
Совет. .По закону он ответ
ствен за соблюдение Закона 
о выборах депутатов всех 
уровней .местык Советов 
на территории Томской об
ласти.

^Облизбирком не вникает 
в суть жалоб, так или ина. 
че связанных с личностью 

1кандида.та. Этим занимают, 
ся окружные избирательные

комиссии, хотя к нам имен
но по такому поводам было 
■нвма.ло обращений. Мы раз
бираем только ситуации, 
связанные с отступлением 
от закона.

Правда, ОШ1 нередко со
седствуют с 'нарушением 
этических норм. К иам об
ратился В. П. Кузьмин, до
веренное лицо ийшдидата в 
депутаты Томского город
ского Совета Л. В. Бабич, 
секретаря исполкома горсо
вета. Он рассказал о том., 
что столкнулся с возмути
тельными действиами коман
ды другого кандидата в де
путаты городского Совета — 
В. Н. Малап^жа. Его иоман- 
да не только заготовила 
больше агитационного .ма
териала, но и допустила вы
пад в отношении соперни

ков, а их бьию трое. Пла. 
каты, призывающие голосо- 
.вать за тов. Малащука, на- 
.клеивались на плакаты дру

гих кандедатов. И эта бес
тактность была допущена 
также и в отношении жен
щины, к тому же коллеги 

К(хпо работе. Комиссия пре
дупредила В. Н. Малащу.ка. 
Но от себя добавил бы: 
как-то не по-'мужски все 
это. И не случайно Л. В. 
Бабич, узнав об этом фак
те, в последний день перед 
выборами сняла свою кан
дидатуру.

— Еще хотелось бы по
говорить вот о чем: о «ли
стовочной войне», которая 
вспыхнула с невиданной 
силой, особенно перед пов
торным голосованием. Я вот 
по дороге к вам прихватила 
один из таких «шедевров». 
Как приостановить этот не
приглядный процесс?

— Законом караются 
татько 'Клевета и  оскорбле
ние личности. Агитация «за» 
■и «против» не запрещена. 
Естественна предположить, 
что в цивилизованном обще
стве то и другое будет де- 
.латься в пределах этических 
нор.м. И уж никоим обра
зом не прибегая к  оскорАле- 
кням.

— Но ведь листовки, как 
правило, безымянные.

— Мое «мнение; к этому 
«творению» следует отно
ситься как к «гюдметнььм» 
пись.ма.м — не принимать 
их всерьез. Об этом я, 
кстати, говорил и в своем 
предвыборном выступлении 
по телевидению. Не агедует 

доверяться ярлыкам и кле
вете. Доверяться аледует 
только своему мнению, а 
для этого надо и проявить 
интерес к кандидату. Этого 
очень недоставало в про
шедшей избирательной кам
пании.

— И последний вопрос. 
Его задает избранный еще 
4 марта депутат областного 
Совета В. Бауэр: какая
еще инстанция нужна для 
утверждения полномочий 
народного избранника, если 
за него проголосовало боль
шинство избирателей на ок
руге, а он все еще не мо
жет приступить к своим обя- 
.занностям. Это его реакция 
на разъяснения по телеви
дению о полномочиях вновь 
избранного состава депута
тов, с которым он не согла
сен.

— Я понимаю желание 
депутата быстрее (присту
пить к своим обязанностям. 
Но есть закон; полном'очия 
депутата должны быть ут
верждены на первой сессии 
областного Совета по ре- 
аультатам работы мандат, 
ной .комиосии, иэбра1Нной на 
ней же, К сожалению, у 
нас есть случаи, когда де
путат считается избранным, 
а после тщататьиой провер
ки выясняется, что допуще
на ошибка. К таму же Оо- 
|вет полномочен принимать 
■решения при иаличии двух 
третей депутатов, а их. пос- , 
ле выборов 4 марта было 
49 из 190. Между, тем дег 
путату, уверенно набравше
му необходимое количество 
голосов, ничто не мешает 
включиться в работу: го-
товить себя в правовом от
ношении к ’принятию ;КОМ- 
.петентных решений, встре
чаться с избирателями на 
■округе, с там, чтобы впо
следствии, обобщив их м.не- 
няя, внести ■дель'ные пред
ложения ДО расамот.рение 
сессии ШОТ исполкама.

Сейчас, .когда депутатов 
стало 167, то есть батее 
двух третей, сформирован 
оргкомитет, который при
ступил к подготовке первой 
сессии областного. Совета 
нового созыва.

Н. ГУБСКАЯ.

В О З Р О Ж Д А Ю Т С Я  С Е Л А
Колпа'шевокая ПМК объе- 

динекия «Агроцромстрой» 
(начальник А. В. Витюк) ве
дет большую работу по воз
рождению малых сел, мно. 
гие из iKOTOpbix пришли в 
полное запустение. В Ча- 
жемто, Новокороожине, Мо
гильном Мысе, Мараксе и

других селах (уже воэведен.ы 
дома 25-й серии. Это кот- 
теджи «а две семьи, в кото

рых есть все «гороисмие» 
удобства.

В число возрождаемых на- 
селенных пуинтов входят и 
такие, о которых давно пе- 
.рестали поминать в .районе. 
Строительство коттеджей ве-

■дется в Игваш'кине, Старо- 
абрамкине, Суготе и других 

.местах. Нет сом.нення, что 
н-овое строительство вызовет 
приток людей: возвратятся
уехавшие, ориедутг и новые, 
те, кого .привлекает возмож. 
.ность .хозяйничать па nev 
ле.

Б. СМИРНОВ

.1 ,
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П е р в а я  се сси я
н о в о го  СОЗЫВА СОСТОЯЛАСЬ в БАКЧАРЕ. НА НЕЙ10БРА- 
ЗОВАНЫ ОРГАНЫ СОВЕТСКОЙ ВЛАСТИ РАЙОНА.

А̂ Я ДУМАЮ ТАК...

16 марта состоялась пер
вая, организацисшная, сессия 
Бакчарского районного Со
вета народных депутатов 
XXI созыва'. Мандатная ко
миссия признала полномочия 
всех 59 избранных 4 марта 
депутатов, из которых 58 
приняли ун'астие в pai6oTe 
сессии.

В 'Соответствии с Консти
туцией РСФСР, на основа
нии Положения о председа
телях и президиумах мест
ных Советов народных депу:- 
татов РСФСР ва сессии 
сформирован президиум рай« 
онного Совета в составе 
председателя Ссюета, его за
местителя, председателя рай
онного комитета народного 
контроля, председатбЛ1ей по
стоянных депутатских ко
миссий. Образованы депу
татские КОМИССИИ!, исполком

районного Совета во главе 
с его председателем, отде
лы и управления райиспол
кома; районный комитет на
родного контроля.

Сессия проходила в на
пряженной, деловой атмосфе
ре, на основе альтернатив
ности в формирования орга
нов власти. На должность 
председателя Совета были 
выдвищпы 4 кандидатуры. 
В результате тайного голо
сования по большинству го̂  
лосов председател!ем Совета 
жзбрая Байдин Николай Пан
филович, первый секретарь 
райкома партии. 'За негопро- 
голосотали 42 депутата. За
местителем председателя Со
вета — Мерзлякова Валанг 
тина Ивановна, работавшая 
ранее секретаршей Бакчарско- 
го райисполкома.

Председателем исполкома

районного Совета вновь из
бран Феденев Александр Ми
хайлович, председателем ко
митета народного (контроля 
— Ведров Иван Васильевич.

.Совет образовал 9 'Посто
янных дащлтатских комис
сий, в том числе, мандат
ную, экономическую, по об
ращениям граждан и соблю
дению оацзаканности, по ус
ловиям жизни ираждая, по 
земельным вопросам, по ра- 
цион'альяооиу ишольэованкю 
природных ресурсов и охра
не природы, по делам моло
дежи, по условиям жизни 
пенсионеров и малоимущих 
граждан, по работе сельских 
Советов.

В. ТРУБОЧЕВ, 
инструктор оргинструк- 
торского отдела облис

полкома.

Президент — Советы — партия
ЦробЛ1емы1 1ЭТОГО соотно

шения стали стержнем дис
куссии, состоявшейся на 
очередном заседании дис
куссионного клу^а Томско
го дОмоетраительното ком
бината. Тема заседания — 
«Соц.ианизм как обществен
ная система; от админист1ра- 
тивной—к демократической».

Вел встречу доктор фи
лософских н а ^  профессор 
университета Л. Н. Хмылев.

Он рассказал о возниннове- 
нии президентского правле
ния в США и во Франции, 
о формировании однопар
тийной системы в России, 
изложил свою точку зрения 
на проект Платформы ЦК 
КПСС.

Не явится ли президент
ство возвратом к культу 
личности? Есть ли гарантии 
невозможН'Ости такого воз
врата? Почему были допу

щены перекосы в экономя- 
ке страны, в чем их суть?. 
Обсуждение этих и других 
не менее актуальных воп
росов помогло членам клу
ба уяснить направления, по 
которьш ооциалнстичесная 
система стремится выйти из 
кризиса.

Г. ПУШКАРЕВА, 
заведующая кабинетом 

политического 
V просвещения ДСК.

Проблемы МЖК'

ЧЕСТНОЕ
ЕЕСЧЕСТИОЕ?..
«Договор дороже денег» — еще недав

но это неписаное прав'ило свято чтнлось 
в мире деловых людей. Сегодня наши 
деньги заметно подешевели. Да и честное 
слово хозяйственников, похоже, стало па
дать в цене...

!Г1оложение на томских предприятиях 
стройиндустрии, как (известно, тяжелое. 
Чтобы хоть как-то поправить его, адаки- 
нистратщя обьединшия «'Томский нефте
химический комбинат» и ДСК заключили 
летом npoiinToro года договор, согласно ио ;̂ • 
тора\у Нефтеднм должен был передать в • 
рашоредсение ДСЖ 50 человек срокам на; ' 
один год. Разутмеется, ве за спасибо. В от- ' 
вег ДСК брхал 1на себя обязательство стро
го следовать ям самим же сверстаяному 
плану: начать в 1990 (году строительство 

ТНХК общей площадью 
10.830 квадратных метров, а также 
сдать в 1989 году уже строящийся дом по 
улице Новосибирской и четыре блак«:вк- 
дай второго дома МЖК в микрорайоне 
Солнечный. Последние две блок-сек
ции этого дома, по условиям договора, 
должны вводиться в I полугодии 1990 го
да.

Что касается ТНХК, 50 его работников, 
(все — члены МЖК, в сентябре вышли на 
завод 1кру(пно(панельного домостроения. 
Большая часть отряда была направлёна! в 
цех № 2, на вьшуск самых дефтщитных в 
тот .момент наружных панелей и перекры
тий. Уже в декабре на складе завода КПД 
эти панели, случалось, некуда было скла
дывать. (Правда, в целом завод вое рав
но выполнил план щюшлюго года только 
на 88,6 процента. Но, думается, если бы 
не помощь нефтехимовцав, эти цифры бы
ли бы еще ниже).

Тепедь посмотрим, (как выполняет усло
вия упомянутого вьппе договора ДСК. Два 
новых дома в титул 1990 года не были 
включены нм вовсе. Дом по улице Ново-

ХОЗЯЙСТВЕННИКУ НА ЗАМЕТКУ

сибирской не введен до сих , пор. Четыре 
блюк-<1Ькции дома МЖК были сданы дочти 
■вов.ремя, однако ввод двух последних 
(тех самьк, (куда в первом полугодии 
должны заселиться работающие на КПД 
бойцы МЖК) на сегодняшний день под 
угрозой срыва. Несмотря на то, что уже 
заканчивается монтаж кровли и полным 
ходом идет отделка.

Дело в том, что к этим блак-сакциям, 
раогюложеяиым ниже уровня всего дома, 
субподрядчик ДСК — управление «Спец
строй-2» (начальник Е. С. Чернов, главный 
инженер О. А. Клюжнн) — еще в зимнее 
■время должен был протюжить отдельный 
канализационный коллектор, трасса' кол
лектора проходит по сложаому решефу, с 
т.аянием снегов техника тут цроскннаюро- 
сто не сможет работать. На дворе март, 
а на М'всте коллектора (все еще, (как гово
рится', конь не валялся. И |рукюводство 
«'Опвцстроя-2» вовсе не обешокоено этим. 
А ведь вопрос о канализации Э(МЖ1ановцы 
прора1батывают с ноября прошлого года!..

1Пр(ейставители М.ЖК" вышли пепосред- 
ственно на начальника ДСК А. К. Шпете- 

Вькдущм их, Ал]Ж0аядр 'Карлович 
соглаоился с тем, что обстановка на доме 
действительно, тревожная, и пообещал в 
т^ечание марта все уладить. Однако эмже- 
ковцам ■его заверения оптимизма не нри- 
бавили. Во-первых, они по-нреаквему не 
подкрепл'вны графиком вьшолнения работ 
■управлением «Спецстрой-2».' Во-вторых, 
уже (после заверени'й А. К. Шпетера глав- 
(ный (инженер управления Клюжин попрю- 
сту расписался в собственном бессилии, 
пояснив, что у них П'вт ни тяжелой техни
ки, ни спвциалистов-трубоу1кладчинов.

Буквально на дн'ЯХ «Спецс1рой-2» пере
дал коллектор тресту «Опецстроймсхани- 
зация», у которого и техники, и рабочих 
рук вроде бы в достатке. Еще одно руко
пожатие, ■еще одно джентльменское слово 
— а весна между тем все увереннее всту
пает в свои права.

Спрашивается: имеет ли смысл нефте- 
химовцам работать на КПД (где они, (меж
ду прочим, сильно теряют в зарплате) до 
сентября 1990 года, если руководство 
ДСК и подведомственньье ему службы 
своих обязательств не выполняют?

А. КЛОКГАММЕР,
В. АКИМОВА.

З АКОН «О iKoonepa- 
1ЩИ в СССР» нап- 
ргшлен (на равноправ

ное (взаимодействие госу
дарственного 'И колхозно- 
кооперативного сектора эко
номики. В статье I Закона 
записано: «'Оацналистичес-
кая 1ноопера(ция является 
постоянно развивающейся, 
прогрессивной Формой об
щественно полезной - дея
тельности». А что мы ча
ще видим в (Нашей действи- 
тельн'остн?

Я ■специалшно обратился 
к Заксицг о кооперации в 
СССР, потому что район
ные и областные партийные 
и (Советские органы и.ли не 
знают, или просто саботи
руют выполнение этого За
кона. ^^M(aю, со мной сог
ласятся мноше, если окажу, 
что (НИ в нашем Томском 
районе, НИ в о(бласти нет 
целеустремЛ(еяно|го1 ' развит 
тия, широкого внедрения но- 
(вой формы организации' тра̂ - 
да. Если и возникают коо
перативы, то, (как правило, 
стихийно, беосястемно. При
чем эта (Местная стихийная 
иниц'иатива в организации 
аренды или кооперации по
шла зам'ртно на убыль.

Хочу показать это на 
примере нашего рамонтно- 
'Строиггельного (кооператива 
«Таежный» (при совхозе 
«Тахтамьш1ев(Ский'». Имеем 
мы свой счет в банке, пе
чать со штампом, а толку- 
то? Руководители области и 
нашего Томского района да
ли указа(йие кооперативам 
лес не продавать. Но мы-то 
— (Кооператив при совхозе, 
озои, и ст.роим, и ремонти

руем 'Исключительно для 
совхоза. Вот и приходится 
надоедать директ1ару совхо
за, чтоб он В(ЫНуПНЛ 
лес, а мы его вьшезли. Да
же (Когда есть наряд на 
строительный материал для 
совхоза, по нашей доверен
ности не можем заплатить 
за него и патучить. Йочему? 
Если и продают нам что-то, 
то искшюздггельно по роз-

тивных и арендных отноше
ний, еще ни разу за все 
это время не собирали в 
районе председателей коопе
ративов и (арендаторхЖ', что
бы поговорить о соёерапен- 
ствовании их работы, о том, 
как ее поддеджать. И не 
случайно об этом мало пи
шет и (районная, и област
ная печать. А между тем 
события раэвнша(ются дра-

работ на 661 тьюячу руб
лей. Производительность на 
одного 1ч1еловвка соста[аила 
11 тькяч рублей. Наши 
возможности — прхшаводить 
объемы стрюителышк и ра- 
MOfHTHbix работ в (нашем оов- 
хозе на 1,5 шшшша. руб
лей, и мы готовы это де
лать. Но руки-то связаны, 
да еще как нрепкоГ

В совхозе не хватает жи-

ПАЛКИ В К О Л ЕСА
Что мешает развитию кооперативного 

д в и ж е н и я  на с е л е ?
ничной цене, а  совхозу — 
по оптовой.

Вот еще (ОДин пршмер. В 
«Сельхозтехнике», да и на 
(Других предприятиях, бух
галтеры (вам заявляют: «Мы 
с кооперативами дело иметь 
не хотим!». Тан с кем же 
нам тогда иметь делю? Орз- 
■ганизовьгоать «черхный» ры
нок?

■ Где (ртешать эти жгучие, 
накапливающиеся дань ' за 

. днем проблемы? Созд,аны 
районный и областной сове
ты кооперативов, но толку 
от них пока никакого.

По моим наблюдениям, 
ни р(айном оартии в (нашем 
.р(айоне, ни райиспол(К!ом не 
■прюводят совещаний с ру- 
(Ководителями хозяйств, пар. 
тийньши работнифми сов
хозов о развитии коопера-

" я

Безвредно, как... телега
Недавно получено авторское свидетельство на изобре

тение экологически чистого транспортного средства. Соз
дана действующая установка, которая работает от обыч
ных серийных конденсаторов. Среди особенностей нового 
двигателя—очень дешевая мгновенная зарядка, срок служ
бы до нескольких миллионов циклов заряда-разряда, не 
требует технического обслуживания, может быть изго
товлен любой формы для наиболее удобного размеще

ния».
Место рождения новинки — научно-исследовательская 

лаборатория перспективных разработок автотракторного 
электрооборудования Московского автомеханического ин
ститута.

Фото г. ХАМЕЛЬЯНИНА. (Фотохроника ТАСС).

Как СНИЗИТЬ расходы, избежать потерь
РасШ'Црение хозяйствея- 

Н'Ой самостоятельности про- 
изводст»е1нных объедин'еяий, 
предприятий 'И С(рг.а1ниваций 
Н'бмьюлим'О без экюноми- 
чеокой заинтересаваннюсти в 
он'нжеяяи и предупрежде
нии неП'ро,изводительных 
расходов и потерь. Согла
ситесь, суммы ущерба пока 
очень велики. Они склады
ваются из-за невыпО(Лнения 
(Коллективом взятых на себя 
обязательств, из-за недо
статков в орган'изации про
изводства, плохого уч'ета и 

хран(ения матер(Иальных цен
ностей, перерасэзда ресур
сов и прочей бесхозяйствен
ности.

Чтобы работать ршта- 
бельно, не обойтись без тех- 
(ничес'ких мероприятий. Но 
в.ажное место занимают ор
ганизационные мероприятия 
и. в частности, применение 
правовых средств в укреп
лении госуя'арстве(Егаой, пла
новой, дого(ворной, финансо
вой и тртдоВ(Ой дисциплины.

В мартс 1989 года Ми- 
■Н'истерство юстиции СССР 
п.0 соглакованию с Минфи
ном СССР, Гообаиксш СССР, 
НИИ . планирования и нор
мативов при Госплане 
СССР .утвердило методичес- 
(Кие рекомендации о право
вом обеопечен'ии сяиже(ння 
и предупреждения ншроиз- 
водительных расходов и по
терь. В них определяются

следующие основные напра- 
(влен/ня этой p>ai6oTbi: право
вое р>е|гулир(01ванне внутри- 
'прккиэводстввнных отноше
ний; проведение экономи- 
ко - правового анализа не- 
(производительньк расходов; 
применение мер эканомичес- 
кой отв€тстве(нно1стн подраз
делений, действующих на 
началах внутреннего хозяй
ственного расчета или кол
лективного подряда; (конт
роль за за1ключ£яием и ис
полнением Х'озяйственных 
доготоров и организация 
нретензионно - исковой ра
боты; использование право
вых средств для обеспече
ния сохранности oonHianHic- 
тической собственности, кон- 
трюль за качеством прюдук- 
ции; применение мер, мате
риальной ответсгоенности к 
виновникам не(пранз(В0|Ди- 
тельных расходов; реализа
ция полноМ(аЧ(ИЙ трудового 
коллектива. '

В paiMKax газетной кой- 
сультацни невоВ(можно осве
тить (Все стороны этой дея
тельности. Остановлю1сь 
лишь на некоторых аспек
тах.

Правовое регулирование 
работы по сииже(нию и пре- 
дупртеждеяию непрх)(и31води- 
тельнЫ'Х ртасходов и потерш 
др>едполагает . создание на 
(Предприятии системы норь 
'мативяых актов. Ее цель— 
обеспечить четкую рюгла-

мантацию функций, прав и 
обязанностей прхиювюдст- 
венных и функциояальньи 
подразделений. Система дол
жна быть гибкой и дина
мичной, чтобы отражать все 
изменения, (которые объек
тивно происходят в струк
туре производствеяно-хозяй- 
ственной деятельности пред
приятия. Прщ такой системе 
четче ответственность под
разделений и лиц, винов
ных в непроизводигельных 
расходах.

Целасоабраз1но создавать 
‘Специальные комиссии по 
пр>едупренедению и сниже
нию расходов и потерь.

Цредприятпе внедряет 
внутр>енш1й хозрасчет. Раз
работка пза'имаых обяза
тельств подразделений и 
функцнональньк служб, не
исполнение (Которых влечет 
за собой меры эконом1ИЧ(ес- 
.кюй ответственности, —де
ло непростое. Следует 
учесть, что ответственность 
за упущения в работе, не- 
добрюсовесшое выполнение 
своих обязаякостей должны 
нести как прхжзводственнью 
подразделения, так и аппа
рат . управления (функцио
нальные отделы). На пред
приятии необходимо устано
вить четкий порядок офор
мления и предъявления пр>̂  
тенэий одН'Их подразделений ■ 
(И служб к дрртим. Все 
■опоры расоматршвает хоз

расчетная КОМ1ИОСИЯ, р>еше- 
(ние которюй является окон
чательным и лереутвержде- 
нию не подлеж1ит. Во всех 
случаях конкретные винов
ники непрюизводительных 
расходов должны быть при
влечены К матергаольной 
ответственности.

noflaejpKHy, что матери
альная ответственность рж- 
бочйх и служащих наступа
ет только за прямой д^ст- 
(нительный ущ е|^ (не щ/тать 
с неполученными доходами). 
Такой ущерб — это излиш
ние вьшлаты либо уме(НЬП1е- 
ние имущества вследсгв(ие 
утраты, ухудшения или по
нижения его ценности, а 
также необходимости произ
вести затраты на восстанов
ление, пряюбртетение имуще
ства, других ценностей. До
пустим, рабочий виновен в 
поломке ста(нка, который 
простоял в ремонте трш дня. 
Затраты на ремонт образу
ют величину прямого дейст
вительного ущерба. .Стои
мость же прюдукции, кото
рую получило бы предприя
тие за эти три дня, если бы 
станок работал, — неполу
ченные доходы. Их взыски
вать- с работн'Ика нельзя.

Размер причиненного 
предприятию ущерба опре
деляется по 4̂ ™ 1че(0ким 
потерям, на основании дан
ных бухгалтерского учета.

исходя из балаН|СОВ(0й сто- 
(имости (себестоимости) ма
териальных ценностей за 
(вычетом износа по установ
ленный! нормам. При хище
нии, недостаче, умьпплен- 
ном уничтожении или умыш
ленной порче материальньк 
ценностей ущерб опртеделя- 
ется (ПО государственным 
•розничным ценам.

Особый порядок опреде- 
ления ущертба,. в том числе 
в (Кратном иочислении (с 
применением (Коэффициен
тов), применяется тогда, 
когда фактический размер 
у щ ^ а  превышает номиг 
нальный. Например, при хи
щении мяса и мясопродук
тов (недостаче, утрате) при
меняется 1коэфф(Ициент 3, 
молока и молочных продук
тов •— ' 2,5; в отношеиии 
спщрта установлена твердая 
цена.

Определяя сумму уЩ(ед- 
ба, надо исходить ив сто
имости материальных цен
ностей на день обнаруже- 
(Нил ущерба, а в случае из
менения цен — вести рас
чет по тем. ценам, что дей
ствовали в день принятия 
(решения о возмещении 
ущерба.

В. ПАНКИН, 
доцент кафедры 

экономики промышлен
ности ТПИ, кандидат 

юридических паук.

матичеоки. В совхозе «Пой
менный», например, создан
ные аренднъяе подрйаделе- 
ния пришли к распаду, коо
перативы в совхозах «Тах- 
тамьппевский» и «Мазалов- 
ский» не имеют денег на 
строительств(0|, потому (что 
их нет (В (Сов1Хозах, щш ко
торых созданы коопедатиг 
вы. Как быть? Обратились 
в Госба1вк за кредитом, нам 
тоже отказали. Только вновь 
созданному (кооперативу 
для организации его дея
тельности может представ
ляться кредит на лыотных 
условиях, определя'вмых со
ответствующим учреждением 
банка. Наш кооператив ра
ботает семь месяцев. За 
пять месяцев прошлого го
да мы в сов(хоэе провели 
строительных и ремонтньк

лья, проблема с
проведением газопровода, 
асфальтиравалнем улиц. А 
средств нет. Наши живот
новоды в декабре продали 
мясо государству, сдают 
еж€М(есячно молоко, и на 
счет совхоза поступило око
ло 400 тысяч рублей. И 
что происходит? Банк, не- 
смот.ря на тяжкое финансо
вое положение совхоза, без 
■ero оогласяя сиим(ает с его 
счета 270 тысяч рублей. И 
таких примеров, (когда, как 
говорится, раздевают, не 
спрашивая, сколько угодно.

Не пора ли серьезно пе
рейти к большой организа
торской ра(боте по внедре
нию новых форм организа 
ции труда — (ггаоперации, 
аренды, фермерства? Толь- 
(Ко через эти новые прогрес-

-
сивяые производствениьщ 
отношения 'МОЖНО накор
мить область.

В статье 1 Закона «О ко
операции в СССР» записа
но, что государство, исходя 
из важного значения коопе
рации для эакономичеакого ^  
и социального разВ(Ития об- ^  
ществз', (ращитального ис
пользования материальных 
и ТРУДОВЫХ ресурсов, углуб
ления процеоса де(мократи'- 
зации, всемерно поддержи- 
®ает кооп€ратив1ное движе
ние, содействует его расши- 
(Реншо... Когда же , мы от 
слов перейдем к Делу? Вот 
еще один парадокс. <ровхоз’ 
«'Вахтамышевский» мы ре
шили реорганизовать в кооп- 
хоз. Вопрос этот очень 
сложный, но помочь ре
шить его не торопятся ни в 
райнгаолкоме, ни в райкоме 
КПСС, ни (В нашей головной 
организации «Томекплодо- 
овощпром». Не получится 
-ПИ так, как и с нашим коо
перативом: печать есть, а 
толку — никакого!

Предлагаю в ближайшее 
время собрать на) совеща- ' 
ние директоров оовхо3(ов , 
вместе с (работниками Гос
банка и о ^ д и т ь  аренд- ' 
ные и кооперативные отно
шения на селе, договортть- , 
ся о единстве действий, ■
■чтобы (как можно быстрее ; 
(ЛВикнидировать ту р а ^ -  
щешюсть и неразбериху, ко
торые царят сейчас.

Г. ИСАКОВ, 
заместитель председателя 
ремонтно . строительного 
кооператива «Таежный» 

при совхозе 
, «Тахтамышевскнй».

Томский район.

Тайна 75-й серии
(Окончание.

Начало tara 1-й стр.)
. ральный»*. Тогда они «мо

тались» по адресам вместе 
с главным НЕжеиером объ
единения «Томскэнерго» 
М. И. Явороким. Было яс
но, что серию из Ул1ьянов- 
ска надо было пересчитать 
для условий Сибири, допол
нить раздел по теплозащит
ным свойствам: предусмот
реть тройное остешьение, 
применить другие блоки. Но 
яужньк блоков в Томаке не 
вьшускали. Строители езди
ли в Москву пересоглаоо- 
■вывать... В общем, началась 
переписка. А дома уже 
строили... Чем закончился 
конфликт — томичи испы
тывают сегодня на себе.

Когда среди зимы потре
бовалось отвечать на'ж ало
бы. инструктор..А. А.,.Дда-,, 
щенко .стал цокать расч(еты 
отопительных ' систем, iiq, 
так и не (нашел их... 
просили заняться этим ин
ститут «Томюкграждандро- 
ект». «А при чем (мы? — 
возмутились р  институте. 
— Мы вообще к этому де
лу не причастны». Но все- 
таки черюз полмесяца при
несли й .расчеты, и выводы 
специалистов. Выяснилось, 
что некоторые участки сис
темы в домах 1из-за того, 
что гидравлическое сопро
тивление выше (нормы, не
дополучают до... 40 процен
тов горячей (ВОДЫ.

Все это инструктор добро
совестно (ИЗЛОЖИЛ В (Своей 
записке. Но она пролежала 
без движения полгода. По
могли прошлые (выборы. Во
прос обсудили на бюро гор
кома КПСС, приняли хоро
шее решение, определили 
меры по рвканструкции до
мов.

Передо (МНОЙ протокол 
■№ 37 от 25 июня 1987 го
да. Материалы для заседа- 
'ния готовил тогдашний от. 
дел строительства и город
ского хозяйства Ф. Ф. Лукь- 
яненок сегодня заведует со
циально - анономичеоким 
отделом. Сам он оказался 
для нашей истории насто
ящей назйвдкой, потому что 
пятнадцать лет назад был 
мастерам на монтажном 
участке домостраительного 
комбината. HmibhH'O он со 
своими ,товарищами начи
нал монтировать первую 
панельную девятиэтажку 
75-й серии на ул. Салтыко
ва-Щедрина, 48. Так как 
Ф. Ф. Лукьянешж был ма
стером генподрядчика, то 
отвечал за Bioe (строительно- 
монтажные (Работы. А на 
субподряде были специали
зированные орга(иизации, в 
том чИ'Сле и ТУжкжий уча
сток треста «Сибсантехмон- 
таж». Но (Какой спрос с 
(Мастера? Был проект, и все 
деЛ(алось согласно ему. И у 
«субподрядчиков» был свой 
проект на монтаж системы 
отопления.

Где (искать ниноватого? 
Ведь проектуго был утверж- 
(дея! И именно (в нем были 
иедоработки. Да, институт 
«Томсктражданороект» дол
жен был сделать эксперти
зу проекта. Но (вначале за- 
(казчик — укс горисполко
ма — долж.ея был запла
тить -институту. Должен 
был...

Бее зашевелились, когда 
посьшались жалобы. В гор- 
(Коме партии собрали ко
миссию. В записке было от
мечено: «Расчеты, проводи
мые специалистами инсти
тута «Томенгражданпроект» 
в январе 1987 года, по(ка-' 
зали, что примепяемоя сис
тема отопления не обеспе
чивает подачу (В квартиры

необходимого (Н0(личества 
теП'Ла и не имеет устойчи
вой регулировки. Институ
том внесены (конкретные 
предложения по подработ- 
(ке системы».

Вот так! Вторым пунк
том в решении же бюро 
записали: «Потребовать от
горисполкома (тт. Ковалев, 
Гончар) пр(инять исчерпы
вающие меры, обеспечива
ющие нормальное теплоснаб
жение домов серии «75» в 
зимний период 1987— 1988 
годаш».

Строго было сказано: 
«исчерпывакшще меры». 
Но председатели гориспол
кома давно (Сменились, в 
структуре горкома партии 
проиЗ(0П1Ли ивмеиеиия, уже 
состоялись выборы в рес- 
нублишанюкие и местные 
.Советы, а люди,, дродолжа-

.Ю Т Ж И Т Ь ^ В .^П (^ Ж в ' iI(QoiaXiV.~
, Уж .больной'детелцеь 
' ' 'именно иазваТв: жонйрегньтх 

виновников. В институте на
мекнули, что вое пюдробво- 
сти об ошибках в системе 
отопления должны з(нать 
В. Ю. Песцов и О. П. Са- 
шов — (руководители Том
ского управления треста 
« Оибсантехмонпаж».'

Число действующих лиц 
еще увеличилось.

...Томское управление 
треста « Сибсантехмонтаж ». 
Сварщик в брезентовой ро
бе, узнав, что от него хотят, 
замахал руками:

, — О серии «75»? Мон
тировали по чертежам, и 
все. А интервью (Для газеты 
давать не буду...

Как потом выяснилось, 
это был сварщик из мас- 
терхжой И. И. Конинин.

— Раньше И. И. Кони- 
ннн был бригадиром и сам 
монтировал в строящихся 
домах системы (отопленяя,
— пояснил заместитель на
чальника уп'раатшия М. А. 
Вершков. — Мое .мнение? 
Нет, я не хочу в эту исто
рию влазить. Проектом за- 
(Нимались инженерные служ. 
бы, они (Сог.ласовываля с 
институтом... Но с О. П. 
Сашовым встретиться труд
но; он здесь наскоками бы
вает...

Разговор крутился вокруг 
да около. Может, заказчик
— укс горисполкома — бу
дет бол.ее принц'нпиальным 
и откровениым? Ведь за
казчик платит деньги, ста
ло быть, он и ставит у.сло- 
вия. Вспоминал.ась недавно 
показанная по ЦТ серия 
передач «Американская про
винция». Там владельцу ма
газина', обеспечивающего 
фермеров тракторами раз
ных марон, запасными ча
стями, наш корреспондент 
задает вопрос: «А кто здесь 
гл(авный — вы .или фер- 
'мер?» И сразу же получа
ет ответ: (нон(еч1но, фермер. 
Без него магазин не ну
жен. Фермер берет то, что 
ему нравится. Почему же у 
нас укс Г(ОриопО(Лкома взял 
у строителей те 44 дома, в 
которых система (отопления 
сделана с браком?

М. Е. Юрьева объясни
ла, что она в то время бы
ла не начальником техни
ческого отдела, а всего 
лишь инженером . курато- 
,ром‘ по строительной части.

— Я, кажется, припомя- ' 
наю, — заду'мываетсл Ми
ра Ефимовна. И спохваты
вается: — Нет, ничего кон  ̂
.кретного не могу оказать. 
Было решение горкома пар
тии? Нам ничего неизвест
но, у  нас никаких решений 
нет..^

Опасной болезнью стра
дает М(и.ра Ефимовна. В

граждакпроент» указыва-

записке шнститута «Томск-

■лось на плохое качество 
строительства (была нару- ■ 
пкяа герметизация стьикш , 
наружных стеновых ' пане-' 
лей), на то, "что не бы ло! 
теплового (Контура в под- ■ 
валах. Цреверяющие уста -' 
новили, что (при существу
ющей системе тем(пература 
в домах падает до такой 
■степени, что теплоноситель 
достигает «точки росы», то 
есть превращается в кон
денсат. В'нутренние системы 
ототгаения домов смонтиро
ваны по несог.лаюова1Ннькм 
проектам треста с  хаотич- 
яым(!) (размещением прибо
ра (ПО этажам и даже с от- 
(Ступлением (От со^твеш юго  
проекта.

Чтобы зам1кнуть nenoHKj' 
■поисков, решаю снова встре
титься в институте с В. А. 
БанковемЬй; Teiifefjb она бо
лее тотаровеяна; . 5?Цогда 
Томский ь ^онтаящый уча
сток передали Новосибир
скому тресту, то там КБ 
разработало собственный 
проект. Я не знаю, почему,
(НО с нами они (не соглассн 
вьюали, и до 1985 года мы , 
даже не знали!, что работа. 
ют они по своему проекту. 
Обнаружили, (когда .стали 
проверять (Жалобы».

Завеса приоткрылась. Ин
ститут «ТомскГ'раждан- 
проект» выдавал проекты на 
каладый дом, а на Томском 
участке моятирювали по 
чертежам, подготовленным 
в тресте инженером Н. Н. 
Кивдеркнехтом. Оттуда, из 
Новосибирска, соответствен- 
во поступали и заготовки в 
металле. Стояки бьыш «П- 
об,разные». Трест боро(Л1Ся 
за экономию — таких сто
яков тре(бовалось меньше, 
эконом(ились трубы... А так 
('как в Томске не было ав
торского нз(Дзора, в (инсти
туте узнали об этой про
делке монтажников послед- 
ШШ|И.

Что теперь делать? Су
диться? Но с кйм? Началь
ник проектной группы Н. Н. 
Киндеркнехт давно не ра
ботает. Эаягазчик — укс 
горисполкома — тоже щю- 
де в стороне... Еще в 1985 
году была известна эта ис
тория, но заготовки для до
мов бьши уже поставлены ■ 
и фактически системы (МОН'-' 
тировались с браком, (©ще 
года два...

Трудно оправдать такие 
«игры» ведомств. Ведь лю
ди не зналот :в лицо винов
ных и ,ругают и власть, и 
всех, и вся. Теперь исправ-. 
лять брак должно объеди-, * 
нение жилищно-коммуналь
ного хозяйства .города.
Здесь в 1988 году состави
ли план, сделали заявки на 
трубы и вентили. Но «кому, 
из нас не известны возмож
ности коммунальных служб!’’
Всю работу по переделке 
планировали сделать за трц, 
года. Пока из 44 домов.. 
сделали в трех домах: по
ул. Ф. Лыткина', 24, ул,, 
Ивановского, 14, ул. Ле(^" 
дева, 11. В прошлом году 
плаиировади переделать ещё' 
восемь систем. Фактичт!и 
не удалось ия одной. Нын
че включили ... три дома.
Где брать (миллион рублей?
Где искать трубы? А их 
требуется (оиимю 90 кило
метров... Некоторые счи- 
тааот так: пока председате
лем государственной 'Комис
сии будет 'предисполко-' 
ма — дома будут пршш-' 
мать с недоделка1МИ. Ведь' 
с председателя в первую’̂  
очередь спрашивают за 
выполнение плана по жн 
лищному стрюитальству. *

П. КОЛОТОВКИН.
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-Репортаж
малую их толику для стра
дающих ребятишек?

Чтобы выяснить ситуйцию, 
я обратился к  начальник!’
планово эконамичсокого
управления облисполкома 
Н. Г. Нестеренко,

— Что яс, это шдрос 
серьезный,, — огоетил Ни
колай Г^иг<фьевич. — Дей-

Нет валюты для детей,
плакали у зубного врачаа она так нужна, чтобы они

И
не

Детская стоматологиче
ская поликлиника № 1 гор- 
здравотдела расположена в 
самом людном (месте Томска 
— на проспекте Ленина, на

против гостиницы «Сибирь».

Эапад1а на нескольно де
сятков лет. Как (вы думаете, 
'КТО лечит там зубы -ма
леньким пациентам? Хирур
ги, страшными щипцами 
выдирающие из чегаости'мо-

Обширный вестибюль на лочные, а то и уже «взрос- 
первом этаже, колонны, от- лые» зубы? Нет. ”
деланные полированным мра
мором, большие зеркала, 
наборный пол. На (второй 
этаж (ведет нарядная мра
морная лестница. Ребятиш
ки и нх родители располо
жились- на уютных скамьях. 
Лица маленьких пациентов 
еще хранили следы не слиш
ком приятного свидания с 
бормашиной...

О неизбежности такой 
встречи и начался наш раз-

боврачеблом кресле прак
тически не испытывает бо
левых ощущений. А у  нас, 
даже если и есть импорт
ная бормашина, где брать 
гла1внуто режущую часть — 
наконечники? Отечественный 

Терапев- наконечник выдерживает ско
ты.... рость вращения в три .раза

И она рассказала, что на (меньше зарубежной п  (цри 
Западе, в ходу новые мате- этом часто выходит ий
риалы. (Врачтстоматолог, ра
зумеется, все-таки, почистив 
заболевший и травмирован
ный зубик, кисточкой нано
сит на (него нужный мате
риал, как оцулшт01р, фор
муя его таким, (каким он 
должен стать. Потом три—. 
(ПЯТЬ секунд облучения ге-

строя. Да и обеспечены да
же такими инструментами 
наши стоматологи от силы 
на четверть.

Позже я посмотрел одну 
импортную бормашину, при
тягивающую взгляд сложной 
конструкцией, сверкающ%’’ю 
никелем и хромом. Она ос
нащена 'Компрессором и гидро-лиевой ламтой; и . зуб или 

говор с главным врачом по- пломба становятся твердыми, бУ1Р0м, вде вода охлаждает 
ликлиники Татьшюй ЕШади- iHaK камень. Это надолго, ес- 3ij45, котсрый леЧат ушьтра- 
мировной Банниковой. ли не навсегда. звуковой системой. Все это

— Знаете, это свидание — Правда, — вступил в делает установку не только
беседу заведующий горздрав- удобной, но и знач(иг€льно 
отделом Эдуард Александре- ошпкает болевые ощущения. 
ВИЧ Fj^epr, — бормашины 
применяются и за рубежом.
Но какие? Наконечник за

рубежной бормашины дела
ет триста тысяч оборотов 
в секунду, и человек в зу-

для маленького пациента 
вовсе не так уж неотврати
мо, — задумчиво 'Сказала 
Татьяна Владимировна. — 
Старинная 'бормашина толь- 
■ко показывает уровень раз
вития нашей стоматологии, 
в которой мы отстали от

Во ВСЯКОМ случае, ребятиш'ки 
(рассматривают чудо-агрегат 
во 'Все глазенки и забывают 
о страхе, ‘который неизбежно 
сопровождает визит к зуб
ному врачу и на преодоле

ние которого .работникам 
поликлиники приходится тра
тить массу сил и времени.

— Что же Нужно, чтобы 
об|еспечить ваших стомато
логов необходимыми имеха- 
низмами и  материалами? — 
задаю сакраментальный воп
рос.

— За рубежом все это 
есть, — отвечает Татьяна 
Владимировна. —Нам охотно - 
предлагают: купите. Но... за 
валюту...

— Зубы надо беречь смо
лоду, — говорит Эдуа)рд 
Алексагндрович. — Я уж не 
говорю о том, что от их со
стояния зависит множество 
болезней внутренних орга
нов. Это понимают не толь
ко специалисты. Но где 
взять валюту? Сейчас мно
гие предприятия налажива
ют коммерческие связи с за- 
рубежяьши фирмами. Конеч
но, валюты пока немного, но 
ведь в 'Стоматолопиеских 
патикликиках (их в Томске 
— две) лечатся и плачут 
наши дети. Неужели взрос . 
лые, располагающие валют
ными средствами, пожалеют

ствитедано, валюту пока по
лучают немногие: это пред
приятия лесного комплекса, 

об'ьедин€(Ние «Сибкабель», 
подшипниковый завод, неф- 
техимшеский комбинат... 
Создается и (валютный фонд 
области при облисполкоме. 
Если хорошо (проработать 

■ вопрос, то, может быть, и 
удастся помочь ребятшп' 
кам...

Проблем — м < ^ . Нет 
квартир: здесь пока ib ходу 
пресловутый «остаточйый 
принцип». Как пригласить 
квалифищ*роваяиого опытно
го специалиста? Правда, гцр- 
здравотделу выделено хо
рошее место для строитель
ства дома, но 'Снова нет 
средств...

— А кто же (преобразил 
'Вашу поликлишиу?

— Кооператив «Поток», 
— ответила Татьяна Влади
мировна. — Там председа
телем очень вицргичный че
ловек — Владимир Борисо
вич Федоренко. Он орекрас- 
но организовал ремонт. А 
ведь здание построено аж 
в 1905-м...

В. Б. Федоренко расска
зал, что пришлось менять 
почти все: все перегородки, 
даже балкИ'. Здесь отличи
лась бр(игада Владимира 
Кудрявцева1 Много сделали 
резчики по дереву звена 
Геннадия Тимадаюва: они ук
расили вестибюль нарядныь 
■ми зеркалами. 'Все «мрамор- 
'Ные» работы, включая лест
ницу, выполняло звено, ру- 
'Ководимое Анатолием Миро
новым. Стро(ители рады, что 
нх работа понравилась и вра>- 
чам,, и пациента'М.

^  смеша(нным чувством 
удовлетворения и тревоги я 
покидал это обновленное дет, 
ское учреждение. Думалось; 
может быть, могучие пред
приятия города iHaftnyr все- 
т.аки возмсионость помочь 
коллектгау стоматологов. 
Ведь речь идет о здоровье 
наших детей.

Б. БЕРЕЖКОВ.
Фото А. ПЕТРОВА.

ВОКРУГ ШОНОВИЛЯ
И ВОДИТЕЛЯ

ОТЗВУК ТЕЛЕПЕРЕДАЧИ
Такого интереса, такой автввностн при проведения идет <Х5 исключении нз пра- 

«прямой линии» «За безопасность двнжегащ» на Томском вил. Возможно, машина бы- 
телеввдении не .ожидали. Люди не только звонили, но и ла дежурная или срочно 
приносили свои вопросы прямо в студию. Да и в следу- выезжала по заданию. У 
ющие дни звонки не прекращались. И Виктор Петрович нас такое правило; патруль- 
Машукю, начальник ГАИ, обратился за помощью к га- ная ма(шииа обязана .ликви- 
зете: предоставить возможность ответить на ряд вопросов дировать затор, 
через печать. — Создается впечатле-

Итак, на вопросы отвечает В. П. МАП1УКОВ. пне, что работники ГАИ 
имеют только одну цель
— наказать водителя...

— Наказа1нне водителей
— просто самая видимая

— При сдаче в ГАИ на' леяню адшшистративной от- 
дополнительную категоряю ветствен'жюти за (цреднаме- 
у  водителей изымаются удо- реннью црубые (нарушения 
стоверения н взамен ничего — пьянсггоо, превышение часть нашей работы, но ни- 
не дается. Из-за этого тран- скорости;, эксплувгга1ция за- 'Как неглавная и не шм1ая 
спорт простаивает и авто- ведймо неисправного транс- большая. Мы ведем и ог- 
предприятм несут большие порта... В Кемерове такое ромную профилактическую

решение облисполком уже работу. У (нас - действуетпотеря. (Водители ATn-,2 
«Томскстройтранса»).

— Это недоравумение. 
Если удостоверение не мо
жет быть выдано в этот 
день, то водителю выдается 
специальная олрашщ, по

группа nponairaHflbi и аги
тации по связи с прессой. 
Мы работаем в коллекти- 
.вах, проводим техосмотр 
транспорта. Изучаем мно
гие вопросы и направляем 
■предложения в горисполком

для отчетности?
— Бели вероятность ава

рий по каким-то причинам 
возрастает на определенном 
участке, мы ставим •ограни
чительные зн'аки. Напри- 
мед, iB дни (каникул на мно
гих местах, где собирается

Чрезвычайная ситуация

«ИЫ БОЛЬШЕ 
ТАК НЕ ИОЖЕИ!»

А. Но.Далеко не каждый томич РЧ!ЗФСР композитор 
знает, что у остановки «Ки. bihkob и  другие, 
нотеатр им. М. Горького» мы  считаем: зданию обла- хоть воду!», 
над магазинами и ателье на- стного му'зыкального учили- 
ходитоя единственное ■в об- ща требуется не капиталъ- 
ласти музыкальное уч1илище. „ный восстановительный ре- 
SB'Jtkh музыки не даносягтоя монт, а срочное решение 
до шумной 'улицы. Зато шум нопроса строительства ново- 
машин и разговоры людей ро учебного (корпуса».

Из акта определения тех. 
нического состояния . Том
ского областного музыкаль
ного училища по пр. Лени-

стное музыкальное училище 
осталось без воды. Меры до 
сих пор не приняты. Это, 
очевидно, надо оценивать не 
просто как равнодушне клю. 
дям, а как вопиющее бес- 
1̂ льтурье... Мы, коллектив 
педагогов и родители, требу
ем вашего вмешательства. В 
противном случае мы вы- 
нуждецы будем проводить 
пикетирование. Училище бук- 
ваД^но разваливается па гла
зах «отцов города» и вряд 
лн доживет до своей 101.Й 
годовщины. Дайте же пока

заглушают музыку. В зале 
на концертак с пятого-ше
стого рядов 'уже ничего не 
слышно.

Надежды на то, что в это 
десятилетие вопрос будет ре
шен и появится новое здание, 
уже нет.

—  И мы решили действо
вать 'активно, — рассказыва
ет директор муз!’чилища 
В. В. Марухлеямо. — Гото
вимся К митингу. Может 
быть, сейчас нас все-таки

В любой момент у нас на 99 (12 сентя(^я 1980 г.): у^-дьшат? Муз-ыкальное об-
может случиться (несчастье «Для дальнейшей эксплуа- 
— пожар, сбаал. Могут по- тацив здания музыкального 
гибнуть яа(ши (учащиеся, — училища необходимо провз- 
говорит замесТ'Итель дщ>ек- вести его капитальный ре
тора музучилища по 'воспи- монт и ремонт кровли. Зда- 
тательной работе А В. Се- ние музыкального училища 
(.мичова. — Я сама закан- "не отвечает нормативным 
чивала ото училище. И по- требованиям учебных заве- 
мню, 'как в 1963 году наш дений, и поэтому далъней- 
директор поздравил нас: шая эксплуатация его в учеб-
«Радуйтесь,, скоро у  нас бу- 

Д'вт новое здание!». Но вот 
прошло 27 лет, а  мы все 
находимся в этих развали
нах.

яых целях невозможна».

разование в Сибири пошло 
iHiMCHHo от нашего училища, 
оно было нервы.:. И, кал ча
сто у нас бывает, основопо
ложники оказыв(а(ются в са
мом невыгодном :поло(жении. 
Ребята, родители, (КОГда при
ходят посмотреть на 'Наше 
училище, говорят: «Обще
жития нет. Играть (не (на чем. 
Здание гнилое. .Как здесь

На этом, в общем-то, мож- можно учиться?». И наибо- 
но было бы поставить точ- лее талантливые не идут к 
ку. Ме(нялись секретари об- нам. Мы не можем пригла- 
кома партии, преД'седатеЛ'И сить и высококвалифщиро-

Вцрочем, эМ'Оциями у нас облисполкома, начальники (ванных педагогов; не решен
уже (НИКОГО не 'Удивишь и 
ничего не докаж'вшь. Пусть

управления культуры, а учи
лище оставалось все в та-

вопрос с жи(льем. Износ пиа- 
.нино — 25 лет. У нас из

расскажут эту историю до- ^0(м же печальн'ом состоя- copoiKa пианино двадцатью
нументы.

Из техннко - экономиче
ского обоснования на стро
ительство музыкального учи
лища в г. Томске (28.11.80): 
«В декабре 1968 года ин
ститутом «Томскграждаи-

'нии. и  таких актов и . реше
ний с обещаниями (немало. 
И даже вот такое, очень 
об над'ежнвающеб:

«Строительство объекта 
предусматривается в соответ
ствии с постановлением Со
вета Министров СССР от

пятью пользупотоя уже в те. 
чение 30—40 лет. Чуть по
теплело на уЛ1И1це — и по
текла вода. В 'Прошлом Г0|ДУ 
был пожар. А мы занима
емся косметикой здания. За 
последние три года на ре
монт нам выделялось: 150

Благотворительная

акция

«ВЕТЕРАН»
Пр(иближается 45-летие Победы нашего народа в Ве

ликой Отечестаенной войне. Томское отделение Совет
ского фонда милосердия и здоровья окажет к этому зна- 
.мекательному юбилею единовременную '.материальную 
поддержку тысяче человек. Пооколък!' наши возможно
сти ограничены, мы можем таким образом поддержать и 
обрадовать тех, тсто давно вышел на заслуженный отдых, 
в основн(0(м одиноких и по;огчающих небольшую пенсию.

Мы обращаем'Ся ко всем трудовым колл1вктивам, хо
зяйственным руководителям, 1общественньЕУ1 организаци
ям городов и сел области: поддержите наше начинан1ие! 
Пусть ле останется без внимания ни один участник вой- 
№1, труженик военньлх лет или член семьи погибшего 
фронтовика, работакяц'йй на вашем 'предп'риятин' или 
утративший связь с дам. Надо найти 1вовмоокность встре
титься с 'Каждым ветеранам, узнать нужды и .потребно- 

■сти, оказать материальную и моральную поддержка’.
Наши нерав-нодушие, доброта и отзывчивость, умение 

сострадать и желание разделить заботы ветеранов будут 
данью |уваж1ения тем, кто на фронте и в тылу г^рябли- 
жан Победу нашего народа над фашизмом.

Мы обращаемся к тем, кто желает принять .уч'астие в 
этой благотворительной акции, помочь еще и собствен
ными сбережениями. Деньги можно перечислить на счет 
№ 704903 Обижилсоцбаииа. Нужно обязательно таазать: 
'«Фонд милосердия — ветеранам».

принял.
— Разрешено лн авто

бусное движение по доро
гам, где осуществляется пе
ревозка леса в хлыстах?
(Н. К. Калюжин, водитель

которой он может управлять Асияовского АТП). 
транспортам в течение он- — Категорически залре- и облисполком... Просто 
редел1еяного времени. щейо. В порядке исключе- это .как бы за кадром. А вы

• *— Не продумана снете- ния .разрешается только не- видите, 'Конечно, больше ра
ма пропуска грузового тран- ресечеяие таких дорог с ав- боту на линии, 
спорта на закрытые дороги, тобусяыми маршрутами. — Сначала знак поста-
Кто решает эти вопросы? — Почему ГАИ не конт- вят, поштрафуют многих,

— Пропуска на загфытые ролврует те организации, потом уберут. Это тактика
дороги выдаются «Томокав- которые ведут раскопки на 
тодором». Обращаться гю дорогах? (Н. Е. Золин, во- 
всем этим вопросам следует дитель ПАТП-3, Томск), 
туда. — Мы внимательно сле-

— Почему работники дим за этим. В янва-
ГАИ наказывают водителей ре за создание аварий- 
за проезд на строительные ной ситуации на дорогах 
объекты, находящиеся в зо- были наказаны 34 ру'ново- 
нах действия знаков, заире- дителя 1каммунал1>ных и до- большое количество 'Школь- 
щающих грузовое движе- рожных оргаяиэаций. ников, мы ограяичиваам
ние? Штраф ГАИ — 50 рублей. (Скорость... Водителям про-

— Для того, чтобы про- к  'Сожалению, мы лишились 'СТо необходимо вяиматель- 
ехать на строительные пло- очень важного помощника .ho следить за дорогой. Про- 
щадки в .кварталы, где дви- — административной по- сто так знаки мы не вьютав- 
жение грузового транспорта миссии inpH горисполкоме, .ляем.
запрещено, яесзбхюдимо по- 1вопросы и)ассматрнва- — Есть лн у начальника
лучить спецпропуска в ГАИ, лись очень .oepbesHO. Цред- ГАИ персональная маши- 
в отделении дор1ажяого над- приятия, службы, по вине на? (Ершова, Томск), 
зора. В исключительных которых на дорогах образе- — Была: Сейчас она ис- 
случаях разрешается разе- вывались ямьг, создавалась пользуется как обычная 
вый пропуск транспорта по. опасность, несли большой натрульная машина. Вызы- 
путевым листам. (материальный (ущерб. День- ваю по необходимости.

— Из разговоров сооб- ™ перечислялись в бюд- — Ца пересечении улиц
’ жег коадмунальнюго хозяй- Вокзайьной и 79-й Гвардей-

ства .Сейчас эта комиссия ской дивизии при работе 
не работает. светофора со' стороны Каш-

— Машины, совершившие така образуется пробка. Ког-
аварин, простаивают в ожн- да светофор не работает, 
Дании дежурной с л ^ б ы  пробки нет. Водители 
ГАИ по два-три часа. Нель- ПАТП-2 задавали этот вой

ной работы пассажирского ^ ^ * 5 Х д а 5 Г ( в ”^  Р ^ н " г ? “над^да Фа-
Савватеев, водитель ПАТП-3, дееву. Он отее^т: светофор 

осооом контроле. ^десь Хомск). нужен для того, чтобы пе-
” «««« безопасноот дежурных автомобиля (об- п ер ех о д у  дорогу...

гай служивают южную и север- -  И Анатолий Афа-
гож^ V ^  Будем яаюьевич совершенно- прав.

^ ^  богаче жить, будет и де- —   ̂ ^

щений печати мы узнаем о 
страшных авариях с авто
бусами. Как ГАИ обеспечи
вает безопасность пасса 
ского транспорта? (В. 
Евланова, Томск).

— Организация беоолас-

ло автокатастроф (так мы журнал <и^^ж(4 работать
аварии. когда нормально, о п ер ати ^ . К

гибнут более трех человек), оожаигеяию, машин у нас не 
Ежемесячно мы проверяем ^хватает, многие
состояние всех пасоажироких состоянии в
марщрутов по обласТ'И. Ве
дем работу с  водителями, 
(К|отролнрувм уркжень
(ИХ П1одготовявнн1осгш. Сейчас 
мы нодготовяли обстоятель
ное сообщ ение о сосгаянии 
.eeBonacHOCTH пассажирских

— Какая среднетехниче
ская скорость в Томске?

— Средняя — 17 кило
метров в час, в часы «пик» 
— 15. И все Ьто происхо

дит оттого, .что в послед, 
ние годы совершенно не

перевозок на о&юсшую ко- стдоят<5Г н о в ^  до^^и. да- 
миссию по безапасности .
движения. В (.марте этот (как не сявпгаютоя с мертвой
ВОПРОС 1будет обгаокдаться вопросы о подземных тать в постоянном режиме

Дело в там, что дорожное 
движение — эта систе.ма с 
двумя противоположностя
ми Г пешеходами и водите- 

плохом Л(ями. И наша задача—урав
новесить интересы двух сто
рон. Если бы в нашем горо
де просто решались вопро
сы с подземными перехода
ми, ситуация бы облегчи
лась Пона же кто-то посто
янно остается в проигрыше.

— Во многих местах в 
вечернее время нет необхо
димости светофорам рабо-

на
маю, вы узнаете из печати.

— Новый Указ о дорож. 
ном движении не дал ожи. 
даемых результатов, сни
жения аварийности я гру
бых нарушений не произо

за(городной объездной до- мигающий желтый свет? 
роги. Вое это существенно ^
сказывается .на ситуации в '® городеW1 т к . п  в  СВСТОфоры, З Е  .ИСКЛЮЧе-

-  Принимаются лн ка- преходят на
кне-ннбудь меры по тем режим,
справкам, которые переда- проспекте Мира

(Мигающий
__ —- - „   - ..V.. U V НЭ
ШЛО. Какие действия пред- юхся в ГАИ транспортными кооперативный мага-

Томская ГАИ? дружинами после дежурств? зин. К нему вплотную под- 
(Овсянникова, Томск). _  обязательно. В янва- ходит транспорт. Очень

— К сожэ(лению, у нас ре благодаря нашим по- опасно для покупателей, 
очень .низка культура води- мощника(м было выявл'ено (Пронищева, Томск), 
теля'. ПослабЛ(еяня в законе 1.738 грубых нарушений, — Ситуация будет рас- 
были рассмоярен'Ы как воз- все водители наказаны, не- смотрена. Примем .меры, К 
можиость вседозволенности, которые лишены .водитель- сожалению, у нас в городе

Томское отделение Советского 
фонда милосердия и здоровья.

'ВОЗМОЖНОСТЬ неподчишвения. 
МВД СССР инесло в пра
вительство 'ттовый проект 
Закона о дорожном движе. 
НИИ. Екхтн он не будет рас
смотрен и принят в бли
жайшее время, то ГАИ го
това 'внести свои предложе
ния в облисполком по уси-

оких прав 1на разные сроки.
— Иногда по разным 

причинам на перекрестках 
скапливается много транс
порта. Но проезжающая ма
шина ГАИ об'ьезжает затор 
по левой стороне и 
ет...

— Скорее

сложилась .порочная прак
тика: при .строительстве ка
кого-то об’ьвкта, где обя
зательно будет скопление 
и людей, и техники, не пре
дусматриваются 'Площадки, 

уезжа- Несмотря на .наши постоян
ные напоминания об этом, 

всего, речь ситуация не ме(пяется.

У меня зазвонил телефон...

^оект» разработано проект- 28 марта 1986 года № 393 тысяч, 55 тысяч, 70 тысяч
-1990 годы».

Об этом сообщит в отве
те директору училища В. П.

в O'TOM году — 100 тысяч. В 
облиспалком1е говорят: на ре
монт д.енег сколько !тодно.

ное здание музыкального в^1989 
училища на 350 учащихся с 
концертным залом на 600 
мест по пр. Фрунзе, 22, в
г. Томске. В связи с отсутст- ___  ,  , _
внем средств на строитель- облиспоои^а А. П.
ство рабочие чертежи не Бабрусенко в 1986 году.
разрабатывались». ™  У®® следующий динртеато Нет ни то-год начальник управления кинотеатр, и ет  ни то-

«23 апреля 1980 Года, культуры 3. И. Салопова об,- ДРУ'ГО'ГО. Нам окаэа-
Секретарю обкома. КПСС ращается к  первому секре ”” 
тов. Слезно П, Я. " “

Что будет на месте БВК?
Петрову заместитель предсе- й строительство — нет.

-  Есть идея 'Построить ..музучи- 
лище на Каштане. Но пос
ле того, как там будет по

ли: «Ек:ли .мы проведем оп- 
гарю обкома 'партии В И. 11щселеш1я, то болышн- 

Дире,ЧШ „чшшща сооб- Зорва.'и.цму с „росьбой ра-
щает ва.», что •  пастоящев » <аи>-аа™..1проектиро1ва1га€время учебный корпус на- _  -
ходится в аварийшм состо- ^^узучилцща- было оторо-
ЯНИИ. -Мольбы так И не были

Томское

что его будем слрхить в 
нового зда. П®РУЮ очередь». По стране

сейчас идет аттестация музт 
учи.’ипц, неС'КОЛ'Кко jrae . за
крыли. Почему? Слж5ая ма
териальная база, iHier здания, 
плохое отношение руноеодст-.областное му- услышаны. Денег на культу 

зыкальное .училище основа- ру в области, как Bioerna, ие ,  - -
но в 1912 году. За 68 -вы- хватало. Правда, с 1986 .го- 'города и области, плохое 
пусков, сделанных ТМУ, чи- да в городе появилось не- 'Положение с (кадрами и жи- 
сло его воспитанников до- мало величественных адми- неэффектив1ность рабо-
стигло свьпне четырех тысяч нистративяых зданий. ' ™  обла'сть (мы стали,
человек. Большое количест- .За это время npHHinMa- например, .уже почти город- 
во выпускников училища за- лись решения о .переселении ®ним училищем.: общежития 
кончили Новосибирскую, Ле. музучилища но ни одно из нет). По всем этим по-
нинг.радскую, Московокую и иих так и не было вьшол- « ^ “голям наше училище мо- 
другие консерватории стра- нено. Эксплуатацию учили- закрыто. Но_му-
ны. Из .числа в:Ы1пуокни(кюв ща приостанавливали. Но зы кальтш и .кадрами 
сформировалось (.много инте- коиструктивных решений так область (никто
ресных музыкантов. Среди и не бьшо. л
них «андидат (иокусствеквед- Март 1990 года. Из пнсь- 
ческих наук Е. Корчинский, ма преподавателей и роди-

телей председателю облис-солистка Академического 
Большого театра СССР 
Н. Степанова, доцент Мос
ковской 'Консерватории Э. Де
нисов, народН'Ый артист

Том- 
тогда

обеспечивать ие будет. • 
...Шум слышен только с 

улицы. Но у этого здания 
никто .не останавливается от

полкома Р. А. Попадейкину заворажива'ющих звуков му- 
и в редакцию газеты «Крас- кыки. И есть в  музуч.и.лшце 
ное знамя»: «Прошло три классы, в которых лет окон...
месяца с тех пор, как обла- А. КОПТЯЕВА.

«(Правяа ли, что ст.ролт 
завод, (который потрав(ит нас 
похлеще белков, или втиха
ря снова взялись за ВВК?».

Такой звонок. И не единст
венный. По-моему, тревога 
'ВНОВЬ возникла в областном 
центре по вине нерадивых 
сотрудников М'Инистерства 
медицинской промышленнос
ти. Они прощолжв'ют направ
лять в Томок, в дирекцию 
строящихся оредприятий 
своей- (0тра1сля,телеграммы с 
прежним адрасом': «Томск,
завод белков» jBHTaMHHHbRc 
концеятратов, КО|рниевско. 
му». (Последняя, с грифо.м 
«Правительственная», за 
|ПО(Дписью замминистра Рома
ненко, (цришла 11 (Марта). 
Несолидно, (конечно, зам. 
министру не звать, ■что не 
строят в Томше завод БВ'К, 
что Л. Г. Корниевский вот 
уже год как В(азглаш1яет один 
из НИИ отрасли в Еатто- 
гредской области. Но вопрос 
то.м(ичей, встревоженных но- 
вой волной олухов, оправед. 
лив. Очень уж невнятно — 
да и .время прошло — рхазъ. 
яснялось, (ка(кой объект будет 
на месте БВК.

С йпроС’Ь(бой прояснить си.

туацию я обратился к руко
водителю (дирекции строя
щихся предприятий Минмед- 
прома в Западне- и Восточно- 
Сибирском, Дальневосточном 
и Волжском дайонах РСФСР 
Олегу Александровичу Ан
дрееву.

— На.помню, — оказал 
Олег Алекса1ндро(БИч, — что 
СоаМ'Ин СССР принял 18 
февраля 1988 года поста
новление «О мерах по увели- 
■чению 'лроизводства лекарст
венных 'Препаратов» со строи
тельством в Томске завода (на 
ранее вьщеленной М(инмед- 
прому площадке. Туда же 
(решено (переместить из Ж|й- 
лого масонва ряд пронэводств 
действующего химфармзаво- 
да. Ввод (первой о(череди за.- 
вода намечен на 1993 год.

— Есть ли утвержденная 
номенклатура изделий, кото, 
рые долнеен выпускать Том
ский завод медпрепаратов?

— Да. Вот до(кумент м.и- 
нистерства;, в 'котором веб от
ражено. Предполагается 
строить две очереди завода, 
но .реально можно говорить о 
первой. Она создается для 
производства реттено-монт- 
растных средств (субстанции.

триомбраст, йодолияоя, про- 
яилйодон), (полупродуктов 
товарных (хлорпропандиол, 
амиицрапандиал) и ял.я (пере, 
работки на месте (триомбрин, 
метилглюко(Мин). Даю все 
эти ваименювания, чтобы ис
ключить (КРИВ|0Т0Л(КИ. Что 
еще? Шпри!цы однбразовью, 
готовые лекарственные сред
ства, в том Ч1исле в ам.щ?лах, 
галеновые препараты.

—Лекарства, одноразовые 
шприцы нужны, но химичес. 
кому производству вблязнго- 
рода никто нынче не радует, 
ся. Тем более что вторая 
очередь завода -— пронз- 
водство антибиотиков; кана. 
мицвн, стрептомицин, неоми. 
цин. А уж про его вредность 
народ наслышан.

— Во-первых, согл.асяо то. 
Miy же поставовлекию Сов
мина, строительство завода 
может быть осуществлено 
только п.осле «полоонитель. 
ного заключения экспер
тизы Госкомприроды 1Г.01М- 
ской области». Вавторых, 
■вторая очередь мне кажет
ся вообще сомнителыной.

— Почему?
— Она предполагалась 

где-то За Д1В.ухтысячны(м го

дам. К тому времени я  эти 
антибиотики .устареют, да и 
смысла в их .цроизводстве 
может не быть. И опять же, 
'НИЧТО не будет лредприяи- 
маться без экологической 
экспертизы 1на .месте.

— На какой стадии сейчас 
работы?

— Идет работа над тех- 
НИ1КО-ЭКОШ>МИЧ€(С1К1ИМ обосто. 
ваняем. В первом по
лугодии .мы должны пред
ставить его Госкомприроде 
дли энолагической (экспер
тизы.

— Сколько заводов мед
препаратов предполагается 
построить постановлением 
Совмяна, есть лн где-нибудь 
действующие ' предприятия, 
похожие на то, что будет в 
Томске? .

— Предполагается пост
роить около тридцати заво
дов-...

— И, судя по региону 
вашей дщ>екцин, большин
ство — далеко-далеко от 
Москвы?

— Вндим.0. Пока мы име
ем согласие на стройки в 
двух-трех местах. А анало
гичный ТомокоМ'У завод есть 

■в Киеве, чуть ли не рядом

с Крещатвко.м, Но мы трезво 
оцениваем еялуадию.

— То есть?
— Понимаем суровость 

местной энолагической экс
пертизы, общественного мне
ния,

—- Да, у нас ведь есть 
уже ТНиХК и Томск-7. 
Можно понять томичей. А 

что нового вам -известно о 
заводах БВК в стране?

— Ничего, кроме CKaaaif- 
ного Н. И. РЫЖ1К01ВЫМ, что 
•все восемь, (работающих на 
парафинах нефти, будут 
.перепрофилированы.

— Что ж, подождем ре
зультатов экспертизы, хотя 
понятно, что абсолютно без
вредных производств нет.

...Материал был подготов. 
лен к 'Печати, (когда в «Прав
де» за 23 марта все тот же 
Ь^маненко сообщил,* что. 
«в Томске начнется сооруже. 
няе завода по выпующу Ш'Иро. 
кой наменшпатуры в(итами. 
нов». Из беседы с Андрее
вым я знал, что подобный 
завод будет размещен в Ом. 
ской области. Так что это —- 
очередная, некомпетеятность 
замминистра, стоЛ'Ичигое 
пренебрежение к провинции 
(Омск—Томок, какая разеи- 
ца) или новые ведомствен
ные игры? Мы посылаем за- 
П'рос в м'ИН'Истерство.

С. ВЫГОН.
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К). Михайлов.

ПОСТИЖЕНИЕ.|В'%

Автор
возвращается 

к теме Т Е С Т  
НА М И Л О С ЕР Д И Е

Всегда ли мы милске|рд- 
ны? А если М1илюсе|рдньг, 
то от чего? От рао^тма или 
сердца? А от чего надо быть 
милосердным? Или, если. 
ду1маешь о своем, милосер
дии, то это lywte совсем и не 
милос€3>дие?

Вот ведь сразу несколько 
вопросов, а ответов? Ответ 
может быть у  маждого свО:й 
и чувство милосердия свое, 
когда от сердца, когда от 
разума, но свое, а не по 
призыву.

Я хочу предложить тест 
на милосердие. Пусть' по 
моему .призыву, но должно 
быть от вашего сердца.

Формируется клуб «Со- 
ратник». Он объединяет лю
дей, освободившихся от 
пьянства, алкоголизма и ку- 

' р>ения. В клубе есть свой ус'- 
тав, свои застагаи, свои де- 
в-изы:' «Кто, если не ты?». 
•«Опешите делать добро», 
«Выбрался сам — Тюмоги 
другому». Соратники ,гото
вы помочь другим и в ме
ру своих сил помогают. 
Клуб может расширяться, 
усложнять свои функции,, 
но пока мешают некоторые 
обстоятельства.

Мы хотим, чтобы у нас 
было свое помещение, где 
бы мы могли встречаться, 
отдыхать, занв.м-аться дела
ми по д\'ше, встречаться с

Ярмарка
персональных
компьютеров
с  3 по 7 апреля в 

выставочном павильоне 
.«Ускорение» состоится 
ярмарка ' персональных 
компьютеров «  множи
тельной аппаратуры. Яр
марку организует инже
нерный центр «Ускоре
ние» с участием Торго- 
во - промышленной пала
ты СССР н Сибирского 
отделения «Внешторг- 
рекламы».

В ярмарке примет уча
стие ряд совместных 
иоедпоиятий, являющих
ся представителями в 
СССР известных фирм 
Западной Ев(ропы. Сре
ди них сов,.местное совет- 
ско . американское пред
приятие «Диалог», за
нимающееся сборкой 
(персональных ко,мпьюте- 
ров, обучением по-ль- 
зователей программи- 
'Ро.ванию ;и техническо
му обслуживанию компь- 
юте.ров. Совместное со- 
ветскоибриланское пред
приятие «Трио» специа- 
лшвируется на поставке 
высоконадежной .компь
ютерной техники, обеспе
чивает поставку «под 
ключ» aiBTOMaainsHpo-BaH- 
ных рабочих мест раз
личного профиля.

Среди участников так
же московоктий экс
периментальный • вычис
лительный центр «Элекс», 
московское научно-техни
ческое кооперативное 
объедииение «Форт-Ин- 
фо», томское предпри
ятие «Элекаод».

Т. КУЗНЕЦОВА.

Ш Ш т
Прошу откликнуться тех, 

кто воевал в составе 257-й 
Краснознаменной ордена Су
ворова степени {Сиваш-
ской стрелковой дивизии 51-й 
армии. Командиром дивизии 
был наш зем ляк, урож енец де
ревни Майково М олчановского 
района Александр Глебович 
Майков. Возможно, кто-нибудь 
лично встречался  с полковни
ком А, Г. Майковым, Прошу 
писать по адресу: 634057,
Томск, ул. К .  Ильмера, 15, 
не. 43, в. Н. Харитонову.

ннтереснъши лиодьми. Од
ним сл(31вам, згам 1нужно 
учиться жить, отдыхать, ра
ботать — , трезво. А .это, 
как вы зззаете, сложно.

Мы мечтаем о  том, что у 
нас будут свое кафе, свой 
видеобар, мастерашс, дет
ская комната. Мы хотим 
устраивать для себя кон
сультации специалнстов — 
юриста, сексопатолога, трав
ника и дрлзгих.

Мы бы могли ^хтроить 
дежурство но телефону оо- 

' причастности к страданиям 
тех, .кого мучает за)висн- 
мость от алкоголя и нико
тина.

Мы хотим помогать друг 
другу, если до нас никому 
дела нет. Медвытрезвитель, 
наркостацнонар и ЛТП — 
этим не может исчерпы
ваться ' 1помо|Щь стражду
щим.

Для всего .этого згам ну
жен дом. Первый в Томске 
Дом трезвости. Рл'ководите- 
ли советских органов обла
сти и города нс могут ре
шить этого вопроса.' Гово
рят: для нас помещений 
нет, .подождите. Хочется их 
понять, но понять трудно. 
Тест на их милосердие' про
водится вот >-же 10 меся
цев. Реакция пока неадек
ватная.

Но это не все. Наш

клуб хочет перейти на, са
мофинансирование, 1шта'ниру- 
ется ком!мерческая деятель
ность. Разная. У з?ас .раз
ные специалисты: от рабо
чего до инженера. Мы не 
хотим зависеть от бюджета, 
и помощь спонсоров нужна 
только на первое ,в.ремя: нам 
нужно встать на згоги. Бюд
жетных организаций, нап
равленных .на «борьбу с 
пьянством и алкоголиэмо1м>>. 
много - .милиция, нарко
логия, Мы хотим по-друго
му — сами зара^тывать 
на себя. В дальнейшем мы 
хотим иметь собственное 
производство, приноонпъ 
пользу и себе, и лкздям. 
Нас бы всех х̂ггровмг цех 
ш1И|рпотреба, небольшое 
предприятие, участок. Мы 
могли бы взять это в  дрен- 
ДУ и создать кооператив
ное объединение. Мы мо
жем т^yдитьcя творчески, с 
высокой цроиаводительйю- 
стью труда, изобретательно. 
Хорошо 'зарабатывать, кра. 
сиво отдыхать, памогать 
другим заниматься благо
творительностью, строить 
для себя и для .других цент
ры здорового образа жизни.

И очень хочется постро
ить госпиталь — центр .реа- 
билитацзш для ал1когали- 
ков и наркоманов, на со
вершенно нствой основе, где

.лека|х:твенш>1е методы, бу- 
Aj'T занимать 5—8 процен
тов, где будут работать пси
хологи, |работинни социаль. 
ной помощи.

Планы больише, ззо лю
бой |разум7гы1й человек, 
'Вдумавшись в цанисанное, 
поймет, что все это ужеч 
давно нужно, что .все это 
реально и что за этам — 
будущее. Тем более что за 
«Соратником» растет «На
дежда», про,рабатывается 
устав «Доверия». ,

Да неужели згам ззе нуж
ны трезвые люди fKoeiKOMy, 
правда, не нужны), неузиели 
нам не нужны творчео1ш 
Мыслящие единомышленям- 
ки, объединенные в сообще-. 
ство, желающие работать я  
жить по-новому?

Вот вам и тест. Ну чем 
ззе тест на милосердие? По 
уму и по сердар'. Мы ждем 
:реа«ции от мьклящих по- 
НОВО.МУ хозяйственников. 
п|редседатвл!ей маломощных 
(не желающих стать круп
ными цредприятия.мн)
кооперативов, от депутатов, 
от руководителей города v  
области, просто от граж 
дан, желающих згас поддер
жать своимн .предлоокезги- 
ями и участием. А поддерж
ка нам очень нужна, пото 
му что все, о чем я написал, 
реально, если не будет 
бюрократических препон, 
а б.удет деловая .помощь.

Мы ждем ваших писем и 
звонков. Наш адрес: 634050, 
Томск, пр. Ленина, 55, 
облсовпроф, «лхб «Сорат
ник», тел. 23-07-69.

Ю. ПРЯДУХИН, 
президент клуба 

«Соратник», казздидат 
медизцпзских наук.

^Заметки на полях

Не всякий центр 
эпицентр. , .

в  наше вре.мя 31 по радио, 
(НПОтелевидению, ив  газетах, 
и журналах, и на м.итннгах, 
и даже зза Съезде народных 
депутатов .можно услышать 
или прочитать такие язы
ковые чудеса, от которых 
норхрльному рххекому че
ловеку становится не по се
бе Нет, я ззе хочу метать 
громы и молнии по ПОВОДХ' 
«плюрализ.ма», «консенсу
са», «спонсоров», «эксклю
зивности», « коллоквил’.ма », 
«брифинга» н т. д  ,33, т. п. 
— это неблагодарная зада
ча. ибо проззикновеззие ино
язычных слов в .русеззий, 

■как и в любой дрз'гой я.эык. 
есть явление ,в общем-то 
прогрессивззое. Здесь вопрос 
лишь в чувстве меры, а это 
уже проявление общей куль
туры. которая у говорящего 
или пиор-щего лззбо есть, 
либо ее пет. и тут уж ниче
го ,ззе поделаешь.'

Куда хуже негодное сло
воупотребление. все более 
вторгающееся в нашу речь. 
Например, «обсчитать» всег
да означало «ошибкою или 
обманом счесть неверно, в 
убыток другому, обидеть, не
досчитав ,и недодав кому» 
(Вл. Даль). Ньше это .мо
жет означать подсчет стои- 
М0СТ13 строительства или 
ремонта: «Мы обсчитали
стоимость реконструкции 
здания Ш.КОЛЫ». «Оговорить» 
сегодня может означать не 
только' опорочить кого-либо 
или |устано!вить преДвари- 
тольные условия, но еще и 
просто что-то обсудить: «Мы 
оговорили повестку се.год- 
няшнего заседания». Не на
шел я ,у Даля заимствован- 
ного из ,военно-канцеляр
ского лексико,на словечка- 
уродча «задействовать». 
Впрочем, тут надо быть 
очень осторожным в осуж
дении — язык подвижен, 
многие слова .приобретают 
в нем новые права, — едва 
ли Лесков или Тургазев 
мог.изз произнести ныне рас
пространенное 13 почтп ли-

тературззое «и.эвиняюсь»...
Но есть все-таки 'Несколь

ко случаев недопустимо оши
бочного употребления слов, 
распространенного тем не 
менее в кругах, отззосящих- 
ся к .интеллигентным. Об 
ОДЗЗО.М т  них семьдесят лет 
ззазад 'Писал В. И. Ленин 'в 
известной (увы; далеко не 
всем!) заметке «Об очистке 
русского языка»: «Напри
мер. ynorpeeiHsoT слово 
«■будировать» (B смысле воз
буждать. тормошить, %дить. 
Но франц}'зское олово «бу- 
дэ» значит сердиться, ду
мать. "Поэтому будировать 
значит .на самом деле «сер
диться», «дуться». Ныне 
эту ошибку в использовании 
французского слова допус
кают немногие. 'Причем, згак 
правило, из числа тех. .кто 
утверждает, что... читал Ле
нина!

Но есть с-тово. употрзебля- 
емое сегодня повсюду не 
црюсто бесом1ысл€няо, а, так 
езгазать, ««1)розгивосмыслен- 
но». Я имею в виду ■слово 
«эпицентр». «Правда», «Из
вестия». «Литературная 
газета» (!), «Уч1ИФ«тьская газе
та» (!). многие н^шальг, рюд- 
ное «Красное знамя» встав
ляют это слово в самые раз
нообразные материалы, И 
всюду под эпицентром по
нимается что-то вроде «са
мого самого центра», «глав
ного з'.ентра», такого центра, 
что унг «пентрее» .некуда,.

А в действительности 
«эгаз» значит «на», «над», 
«сверх», «при», «после». И 
еще недавно слово «эпицентр» 
употреблялось лишь в соче
тании со словом землетря
сение, а с. 1945 года, кроме 

эпицентра землетрясения, 
пришлось говорить и об эпи
центре ядерного взрыва. 
Землетрясение происходит 
где-то в глубинах земли, 
там его центр. А вот прю. 
екция этого 'центра, то есть 
под.пинного места события, 
на поверхность Земли и 
есть «внешний центр», эпи

центр. Атомная бомба' взо̂ р- 
валась над Хиросимой, там. 
в 'Воздухе, был центр взршз- 
ва, & о прюемцил яа поверзх- 
ность Земли — эпицентр. 
Конечно, иногда эдзпр и 
эпицентр могут совпадать, 
но, как правило, самое страш. 
ное, самое езизьное, актив
ное к т. ,п. все же в центре. 
Если;, скажем, х>'лн,ганьз 
учинили драззу в гсродском 
саду, то ее центр — само 
место драки и 'Ничего более, 
а в эпнцеятра, то есть где- 
то около забора, возможно, 
■вообще .ничего не прюисхо- 
дило, И если я чззтаю, что 
журналист был' в эпицентра 
событий, то я полагаю, что 
это плохой журналист — 
ему надо быть в цезгтрзе, а 
не на обочине. Когда нам 
сообщают, что эпицентром 
траз'ических событий яН'Ва- 
ря нынешнего года был Ба
ку, то надо задуматься о 

том, где же. по 1пр>едш!ло1же- 
нию журн'ал1ззста, бьзл центр? 
Неужели в Москве или в 
Terepfa3ie? Или )все-(гаки ш 
данззом 1случае центр и эпи
центр совпали?

«Что за мелочи и придир
ки!» — под^-мает иной чи
татель. Но не мною сказа
но, что человек, говорящий 
или ,пиш\чций неграмотно 
или прюсто неряшливо, так 
же неграмотно иии неряш
ливо думает. И когда я слы
шу по Томскому телевиде- 
вию, как директор школы(!) 
четыражды говорит о за- 
трудн'ениях со срзедствами, я 
не могу повернггь, что эта 
школа будет воспиты- 
'вать грамотных людей. А 
когда на митинге полити
ческий деятель толкует о 
том, что люди, торшозязцие 
перзестрюйку. «залаэнют» на 
шею нарюду, я не могу по
верить, что этот лидер мо
жет что-то дать этому на- 
:РОДУ.

Л. ПИЧУРИН,
профессор пединститута.

В прокуратуре 
Советского 

района
1 марта в вечернее вре

мя сотр^'дник отдела охра
ны Советского РОВД П. А. 
Лшчукюв, находясь .вне 
службы, в состояния алко- 
гольззого опьянения, всту
пил на пл, Батенькова 
г. Томска 1в 13сонфликт с 
гражданами и и.рхжзвел не
сколько выстрюлов из та 
бельного оружия.

По данному факту прю- 
|курату|рой Советского ,рай- 
о,1за возбуждено уголовное 
дело.

В. ИВАНОВА, 
и. о. прокурора 

Советского района.

А 1
__

ПОГОДА
Сегодня. — облачная по

года с прюяснениями, вр)в.ме- 
на.мя слабьзе осадки, ветер 
западный, 7—12 метров в 
секунду, темпераггура 0 — 
плюс 5, по северу до минус 
5, в Томске 1 —3 гр>адуса 
тепла.

28—29 марта — облачная 
погода с 1проясн€ния1ми, мес
тами слабые осадки, 'ирзеи- 
скгуществеяно в виде сззега, 
ветер западный, 7— 12 мет^ 
ров в сезгуиду, температура
28- го ночью пл,юс 1—минус 
4, три прояснениях до оиин^т 
10, дн&м мищ'с 2 — плтосЗ,
29- го ночью 2 —7, при прю- 
яснениях до 15 црад^сов 
мороза, днем 0 — мшз^х 5, 
.на дорюгах гололедаца.

• • •
По датзным рад.ио-70пичес- 

кой лаборатории облСЭС, 
■радиационный фон в г. Том
ске 26 марта составл'ял 
8 —9 мтгкрюрюнтген в час.

Телевидение
ВТОРНИК, 27 марта

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

6.30 — <3 20 минут». 8.30 — 
«Искусство быть красивой». 
Документальный фильм. 8.50
— «Веселые старты ». 9.35 —
«Это было... было...». 9.55 —
«Детский час» (с уроком ф р ан 
цузского язы ка). 10.55 — «Че- 
ловек. Земля. Вселенная». 11.55
— «Взыскующий храма» До
кум ентальны й филь.м. 12.30 — 
«Время». 13.00 — «В. Чичиба- 
бин никогда не чувствовал 
себя поэтом».

С 14.05 до 16.30 — перерыв.
16.30 — «Диалог с компью 

тером». 17.15 — Программа те
левидения Ф инляндии. 17.45 — 
«Образ». Л итературная переда
ча для старш еклассников. 
18.30 — «Время». 19.00 —
«Фильм — детям» «Могрун 
Ч,ика» (Чехословакия). 20.10 — 
«А дольш е всего продерж а
лась душа...» Премьера доку
ментального фильма. 21.00 — 
«Время». 21.30 — А ктуальное 
интервью . 21.40—«Слово». Ли
тературно - худож ественный 
видеоканал. 23.40 — ТСН

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

10.25 — «Два капитана». 2-я 
серия. 11.40 — Ф ранцузский 
язы к. 2-й год. 12.10 — «Этот 
ф антастический мир». 13.20 — 
«Варькина земля». 2-я серия.

С 14.05 до 18.30 — перерыв. 
ТОМСК

18.30 — Играет заслуж ен
ный артист УССР В. Илляше- 
вич (балалайка). 19.00 — «День 
области», 19.15 — «УВД сооб
щ ает». 19.25 — «Проблемы з а 
стройки Томска». Продолже
ние разговора. 20.10 — Р ек л а
ма,

МОСКВА
20.15 — «Спокойной ночи, 

малыш и!» 20.30 — На сессии 
Верховного Сонета СССР.

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
1ИОСКВА

17.00 — Мультфи.льм. 17,35
— Концерт. 18.00 — Ритм иче
ская  гимнастика. 18.30 —
«Время». 19.00—Концерт Ака
демического оркестра русских 
народны х инструментов Гос- 
телералио СССР. 19.30 — Ли
тературны е чтения. В. Быков. 
20.15 — «Спокойной ночи, м а
лыши! »

го]

(Редактор
Э. В. БУРМАКИН.

Театр
ДРАМЫ

27 марта. «Миссис Пайпер
ведет следствие* — 19.

28 м арта. П рем ьера «Жорж 
Данден, или Одураченный муж»
— 19.

МУЗЫКАЛЬНОЙ
КОМЕДИИ

28 м арта в пом ещ ении До
ма сою зов — «Как вернуть 
муж а» — 19-30.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ
27 м арта. «Золотой нлючин, 

или Принлю чения Буратино»
— 11, 14. «Зам араш ка» — 19.

ДВОРЕЦ
ЗРЕЛИЩ  И СПОРТА 

27 м арта. «Полет над гнез
дом кукуш ки» (две серии) —

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
27 м арта. «Рож денные ме- 

принаянны м и» («Подонки»)
(две серии) — 9. 13-30, 16,
18-30, 21. «Возвращ ение к
свободе» — 11-30.

имени М. ГОРЬКОГО
27 марта. «Камурасна» (две 

серии) — 8-30, 11, 13-30. 16,
18-30, 21. «Султан Бейбарс»
(две серии) — 9, 12, 15. 18.
21. М ультсборнии — 9, 10, И .

«ОКТЯБРЬ»
27 марта. «Налево от л и ф 

та» — 9. 10-50, 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20. 21-30. «Просто 
Америка» — 8-40. 10-50, 13,
15-10, 17-20, 19-30, 21-40. Ви
деозал: «Человек дождя» — 
11. 13-30, 16, 18-30. 21.

«ПИОНЕР»
27 марта. М ультфильм «Да 

здравствует Сервац!» — 9, 11. 
«Пугало из чердачного окна»
— 13, 15. «Лю(1и и верь» (две 
серии) — 16-50. «Белая кость»
— 19-40. 21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
27 марта. «Белая ность» — 

9. 12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20. 
21 -50. «Лома» ^  10-50

«СИБИРЯК»
27 марта. «Волчонок среди 

людей» — 9-20. «Султан Бей
барс» (две серии) — 11, 15,
18. 21.

«АВАНГАРД»
27 м арта. «Заколдованны й 

доллар» — 17, 19, 21.
ВИДЕОЦЕНТР

(ул. Красноармейская, 135)
27 м арта. М ультфильм «По

хищ ение в Тютюрлистане» — 
10-20. «Говори смело» — 12. 
14, 16, 18. 20.

ВНИМАНИЮ ЛЮБИТЕ
ЛЕЙ ШАХМАТ ГОРОДА 
ТОМСКА И томской 
ОБЛАСТИ!

Шахматная федерация 
профсоюзов и иооператнв 
«Здоровье» проводят в 
г. Томске с 28 апреля по 6 
мая областной хозрасчетный 
шахматный фестиваль «ТОМ. 
СКИЕ ПРОСТОРЫ». Состав 
команды — 4 участника, до
пускаются участиими в лич
ном зачете.

Предварительные заявки 
направлять до 10 апреля по 
адресу: 634050, Томск, а/я 
№ 6, шахматная федерация.

Производственное объ. 
единение «Заречноеагро. 
промхимня» МЕНЯЕТ новый 
♦Урал-5557» на бензовоз 
марки «МАЗ» или «КамАЗ».

Справки по тел. 96-04.41 
96-04.29.

Завод «Электроцентро- 
лит» НПО «Сибэлектромо. 
тор» РЕАЛИЗУЕТ в неогра. 
ииченнвм количестве болван- 
ИИ диаметром 80—90 мм, вы- 
сотой 180—200 мм из чуту. 
на- СЧ-18 по nfflie прейску
ранта № 25-01.

Оправки (ПО телефонл- 
44.71.71.

ТОМСКОЕ КАРЬЕРОУП. 
РABJIEHHE просит ,всех по
требителей песча но-гравий- 
ной смеси срочно произвести 
выборку продукции и соз. 
дать запас на апрель, так как 
в апреле отгрузка шроизво- 
(диться не будет.

Хозрасчетный участок 
№ I МЦ «Воскресенье» 
ТИСИ КУПИТ автомобиль 
марки «УАЗ.ЗЗЗОЗ» иля 
«УАЗ-452».

Обращаться: г. Томск,
1ПЛ. Соляная, 2. Т&т.
75-39-73.

ПСО «Томскводстрой» 
МЕНЯЕТ новые трубоуклад
чики ТГ-63 (црузоподъемно- 
стью 6,3 т или бар на базе 
К-701 на легковые автомоби. 
ли ГАЗ-24.10 «Волга», 
ВАЗ-2121 «Нива» или 
«УАЗ-469». Возможны дру
гие варианты.

Обращаться: г. Томск,
пр. Фрунзе, 109га. Тел. 
21-41-00, 21-48-93.

ДЕТСКИИ ПСИХОНЕВ. 
РОЛОГИЧЕСКИИ САНА. 
ТОРИИ для детей с цере- 
бральными 'паралича'ми, рас
положенный на Сияем Уте
се, приглашает на работу 
медицинских сестер, масса
жистов, логопедов. Достав- 
на на pa6ofiy и с работы — 
TlpaHonoproM санатория. 
Имеется лыготная надбавка 
к заработной плате и отпуск 
42 рабочих.(ДНЯ.

Оправ(ки по тел. 21-40-48.

Большой концертный зал филармонии 
9 —12 марта

Концерты эстрадной шоу-группы 
«КОМБИНАЦИЯ»

Начало — а 18 час, 30 М'Ин и 21 час.
В(Ш1еты ирода-ются в шссе Большого ютцертнопо зала, 

через уполиомоченных. Принимаются кол1лектив.пые заяв
ки.

Справки по тел. 22.59-56, 22-28-55.

ОСТОРОЖНО: ГАЗОПРОВОД!
По улицам, а также в незастроенной ч а с т  города про

ложен газооровод высокого давления с глу^бинюй заложеи 
ния от 0,6 до 4 метров. Трасса, газопровода проходит по 
■Hanpa^eHHHM: июс. Hoeibift, р. Ушайка, ул. Алтайская,
Колхозная, ;Снби!рокая, О. Кошевого, Челюанинцев. Ми- 
ха1йловсная роща, уш. Шевчеяко, Е1!1иза;равых, Коса^рева, 
Осипенко, 'Нахимова, Садовая, Учебная, Вершииида, Пи
рогова, Советская, пр. Ленина, ул. HeaiHoeoKOro, Иркут
ский тракт, Беринга, И. Черных, Лазарева, МежтородскаЯ', 
Вилюйсная, Утрюмова. р. Киргизка, 'у\л. Парковая, Мичури- 
на, Маиарота едать железной дороги Томск.II—Томск-1, 
«Товарная», ,у|л. Л. Шевцовой,' пер. Карокяй.

В будущем пазоправод будет закольцовываться и г'од- 
водитъся, к  ряду предпри'ятий. В целях безопасной экс
плуатации устанавливается охранная иона газопровода — 
15 метров в обе стороны от его оси.

В охранной зоне всем лицам и организациям ЗАИРЕ. 
ЩАЕЗГея производить всякого рода действия, которые 
могут нарушить его нормальную эксплуатацию или при. 
вести к повреждению:

цроизвеадить земляные работы (.плаииронку поверхности 
земли, устройство дорожного поК(рытвя, окважин и т. д.):

■всгаод'ить л^обые пост,ройки я сооружения, высаживать 
деревья;

устраивать овялки, выливать растворы щелочей, кислот, 
солей:

открывать Л1ЮКИ 'газовых колодцев, ограждения за- 
порных устройств станций катодной защиты и дренажной;

■разводить огонь, размещать какне-ли^ открытые ис- 
точняни огояг

ломать оиознавательные яна'ки, коверы, |коло|дцы, конт
рольно-измерительные принты.

(Согласно решению Томского городского Совета народ
ных депутатов от 28 июля 1982 г. за № 420, для п{жшз- 
водства земляных 'работ в охранной зоне газопровода не- 
oifeoflHMo взять в тресте «Томокгоргаз» письменное !раз- 
решение и вызвать представителя.

Дли согласования необходимо (тбращаться по адресу: 
■г. Томен, пр. Фрунзе, 170. Тел. 21-25-97, тел. приемной-^ 
21-38.19.

МехаН'Ичеокие повреждения газопровода вызывают его 
остаяовну, могут п р т ести  к взрывам и пожара'М.

Лица, виновные в повреждении газопровода и сооруже
ний на нем, привя1ека(ются « а(дм,инистрат»вной или уго- 
ловиой ответствектюсти.

Трест «Томскгоргаз».
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Т Р У Д О У С Т / » О Й С Т В А

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
в  КООПЕРАТИВ «ХИМИК-9» и СМУ ТРЕСТА 

«ТОМЛЕССТРОИ»: рабочих (на строительство завода 
по производству кнрннча с последующим обучением для 
работы на кирпичном заводе) следующих специальнос
тей—отделочников, каменщиков, сварщиков, слесарей по 
ремонту оборудования, электриков, ИТР; ннженера.строн. 
теля на должность главного инженера с опытом работы в 
(прбмышленном и гражданском строительстве, инженера, 
механика, ннженера-электрика.

Обращаться по одресу: г. Томск, ул. 'Ниокне-Луговая, 
37-а, СМУ тр. «Томлесстрой», кабинет №  5.

В ОБЛАСТНУЮ КЛИНИЧЕСКУЮ БОЛЬНИЦУ: 
медсестер, санитарок, буфетчиц, врачей всех специальнос
тей (краме П'сдиатров), диетсестру, машинистов по стирке 
белья, рентгенлаборантов, старших инженеров (электрика- 
механика), начальншеа службы отопления, водозабора и 
канализации, электромехаников, электромонтеров, слеса. 
рей (по отоплению, ремонту и эксплуатации газового 
оборудования, ремонтников), электромонтеров связи, ка
менщика, кровельщика, штукатуров.маляров, рабочих по 
ремонту, в бачьн'ице организована бригадная 4»!Рма тру
да.

Оправки по тел. 75-07.73.

На ТЭМЗ: фрезеровщиков, токарей, шлифовщиков, еле. 
сарей (ремоитников, сборщиков, инструментальщиков), 
контролеров ОТК, газовщиков, прессовщиков, штампов, 
щиков, электромонтеров, операторов станков с ЧПУ, 
электросварщиков, экспедитора, кладовщиков, мастеров, 
инженера и товароведов в ОМТС, инженера.технолога, 
экономиста, воспитателей, помощников воспитателей, ка. 
менщикО'В, плотников.бетонщнков. Одиноким предоста'в- 
ляется общежитие, завод ведет строительство жилья.

Справки ш  тел,. 44-62-81.

В ПО «СИБКАБЕЛЬ»: заместителя директора по стро. 
ительству, начальника РМЦ, начальника отдела сбыта, 
старшего инспектора отдела кадров (юриста), экономис. 
тов в цехи, опрессовщиков, прессовщиков, электриков, 
слесарей в цехи, пс1решед(шие на «ооперативную форму 
хезяйсгтаювания. В щюфилажторий и столовую — повара, 
кухонных рабочих.

Сп|рав1К1И п» тел. 75-33-36.

На РАДИОТЕХНИЧЕСКИЙ ЗАВОД; срочно квалифи
цированных фрезеровщиков, токарей. Оплата труда — 
сдшьно-1црвмиа1Л1ьна'Я (до 600 руб.). Одиноким предо, 
ставляется общежитие. Завод ведет строительство жилья. 

Оправки по тел. 49-97-36.

' За направлениями обращаться в центр по трудоустрой
ству, переобучению и профориентации населения; 
г. Томск, пер. Нахаиовича, 5. Филиалы; ул. Пушкина, 71, 
ул. Бердская, 18.

Коллектив медобъедине- 
ния ст. Томск-П глубоко 
скорбит о кончине бы вш е
го главного врача ж елезно
дорож ной больницы, почет
ного ж елезнодорож ника, 
члена КПСС, ветерана тру
да

ДМИТРИЕВОЙ 
Антонины Ф оминичны.

Коллектив завода «Эмаль- 
провод». НПО «Сибкабель» 
с глубоким прискорбием 
извеш ает о смерти ветера
на войны и труда

ТУМАНОВА
Ивана А лександровича

и вы раж ает  глубокое собо
лезнование семье покойно
го.

Облэдравотдел, горздрав- 
отдел, коллектив ин ф ек
ционной больницы им. Г. Е. 
Сибирцева, (кафедра дет
ских инфекционны х болез
ней медицинского институ
та  глубоко скорбят о см ер
ти бывшег<э главного врача 
больницы  заслуж енного 
врача 'РСФСР, персон аль
ного пенсионера

ДУДУКАЛОВОИ 
Нины Антоновны 

и  вы раж аю т соболезнова
ние родным и близким по
койной.

Коллектив ш колы  № 9 
и отдел народного образо
вания Советского района 
вы раж аю т соболёзнование 

директору ш колы  О. Л. Ту
зову по поводу кончины  
матери

ДУДУКАЛОВОИ 
Нины Антоновны.

............
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